
El Secretario de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), José 
Luis Lima Franco informó 
que a nivel estatal ya suman 
más de cien Ayuntamientos, 
que se sumaron al Convenio 

de Administración del 
Impuesto Predial con la 
Secretaría de Finanzas 
y Planeación, que figura 
como un mecanismo 
eficaz, para el manejo de los 

recursos públicos. 
De visita en este 

municipio, subrayó que 
la invitación está abierta, 
para que los Ayuntamientos 
de todo el estado firmen 

el citado convenio, con 
ello se ofrecerá una 
mayor transparencia en la 
ejecución de los recursos, 
así como en su aplicación. 
P.2A    

 ¡Balean a 
quinceañera!
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Quienes no cambiaron placas 
podrán pagar en partes, pero sin 

descuento P.5B

Inicia SEDEMA su campaña 
Recicla tu Navidad 2023 P.7A

AMLO propone a Biden 
consolidar América como región 

económica P.6B

Sismo de magnitud 7.6 sacude 
costas de Indonesia P.4B

Llegó a su final la cuarta 
edición del programa Orgullo 
Navideño, el cual resultó ser 
un éxito en varios aspectos, 
dicho actividad es impulsada  
por el gobernador del Estado, 
Ing. Cuitláhuac García 
Jiménez, el secretario de 
Gobierno, Ing. Eric Cisneros 

Burgos, la directora del DIF 
Estatal, Lic. Rebeca Quintanar 
Barceló y el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez.

El  evento  inició el  pasado 
4 de diciembre y concluyó 
el  8 de enero y superó las 
expectativas en comparación 
con la edición 2022. P.8B

Luego del bloqueo que 
realizaron habitantes de 
la comunidad de La Laja, 
ante el abuso que realizan 
los taxistas que aumentan 
el pasaje a su antojo, 
autoridades de Transporte 
Público, líderes de taxistas 
y ciudadanos afectados, 

acordaron que se respetarán 
las tarifas estipuladas que 
van de los 18 a los 25 pesos, 
además de apoyar la iniciativa 
de introducir rutas de 
autobuses, para diversificar 
el servicio. La reunión fue 
realizada en las oficinas de la 
citada delegación. P.3A

Cien Ayuntamientos firman 
convenio con Sefiplan 

Rotundo 
éxito festival 

“Orgullo 
Navideño”

Fijan tarifas 
de pasaje a 

comunidades de 
Coatzintla 

Martes 10 
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Año 20,  Número 7951 

En el marco del primer acto cívico del año, como parte del Programa Integral de Seguridad Pública Municipal 
2023, el alcalde Fernando Remes Garza, dio un cálido recibimiento al Secretario de Seguridad Pública, 
Capitán de Navío Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, y al Secretario de Finanzas y Planeación, Mtro. José Luis 

Lima Franco, quienes visitaron la ciudad de Poza Rica para fortalecer acciones enfocadas en mantener la paz y el 
orden, a través de la entrega de 3 patrullas y 3 motocicletas a la Policía Municipal. P.3A

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Titulares de las Secretarías de Seguridad Pública de Veracruz, 
Finanzas y Planeación, hacen entrega de patrullas y motocicletas.

Gobierno Estatal y Municipal 

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Refuerzan 
seguridad 

en Poza Rica

P.1NR
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Exhorta Secretario de Seguridad Pública a Policías Municipales a conducirse  
en apego a los derechos humanos y la legalidad

Por encima de la 
ley, nadie: SSP

Cien Ayuntamientos firman 
convenio con Sefiplan 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

El Secretario de 
Seguridad Pública 
(SSP), Cuauhtémoc 

Zúñiga Bonilla hizo un 
exhorto a los elementos de la 
Policía Municipal y Policía 
Estatal, para que se conozcan 
en apego a los derechos 
humanos de los ciudadanos, 
y eviten caer en actividades 
que vayan en contra de su 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

El Secretario de 
Finanzas y Planeación 
(Sefiplan), José Luis 

Lima Franco informó que a 
nivel estatal ya suman más 
de cien Ayuntamientos, que 
se sumaron al Convenio 
de Administración del 
Impuesto Predial con la 
Secretaría de Finanzas y 
Planeación, que figura como 
un mecanismo eficaz, para 
el manejo de los recursos 
públicos. 

De visita en este 
municipio, subrayó que la 
invitación está abierta, para 
que los Ayuntamientos 
de todo el estado firmen 
el citado convenio, con 
ello se ofrecerá una mayor 
transparencia en la ejecución 
de los recursos, así como en 
su aplicación. 

Con la firma del convenio 

deber cívico y social.
Tras la entrega de 

unidades a esta corporación 
policíaca, el funcionario 
refrendó su compromiso 
con la seguridad de todos 
los habitantes, pues aseveró 
que, luego de los sucesos del 
pasado 1 de enero, se desplegó 
una fuerte movilización 
policíaca en este municipio, 
para garantizar la seguridad 
de los ciudadanos.

Expresó que ya se tienen 

importantes avances en las 
investigaciones, "Vamos a 
seguir trabajando en ese 
tema", aseveró, y exhortó 
a los integrantes de las 
corporaciones policiales 
como la municipal y estatal, 
para conducirse en todo 
momento en estricto apego a 
los derechos humanos.

El Secretario de Seguridad 
Pública hizo un llamado 
a los policías municipales, 
para hacer uso digno de su 

insignia y del uniforme que 
portan, "Sean agradecidos de 
las unidades que hoy se les 
entregan, cuiden las y hagan 
buen uso de ellas", expresó.

Les recordó a los 
policías la estrategia de cero 
impunidad que aplica el 

gobierno del Presidente de la 
República, Andrés Manuel 
López Obrador "al margen 
de la ley nada, por encima 
de la ley nadie", subrayando 
que en todo momento los 
elementos deben respetar y 
hacer respetar la ley.

los municipios podrán 
acceder a mayores recursos 
provenientes del Fondo 
de Fomento Municipal, 
otorgándoles el 30 por 
ciento más, de acuerdo a lo 
establecido en el artículo 
2-A fracción III de la Ley de 
Coordinación Fiscal.

Hasta el momento 
ya son más de cien los 
Ayuntamientos que firmaron 
este convenio, mismos que 
desde el primer semestre del 
año pasado comenzaron a 
recibir los beneficios fiscales 
que se plantearon, afirmó el 
secretario de finanzas, José 
Luis Lima Franco.

Con respecto al programa 
de canje de placas y cobro de 
los derechos vehiculares, 
enfatizó que se tuvo una 
respuesta favorable y 
argumentó que un 60 por 
ciento de los automovilistas 
cumplieron con su obligación 
como contribuyentes.



Gobierno Estatal y Municipal 

Titulares de las Secretarías de Seguridad Pública de Veracruz, Finanzas y Planeación,  
hacen entrega de patrullas y motocicletas.

Taxistas qué no respeten los precios serán sancionados, advierten líderes de taxistas 

Fijan tarifas de pasaje a 
comunidades de Coatzintla 

Refuerzan seguridad 
en Poza Rica
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ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Luego del bloqueo que 
realizaron habitantes de 
la comunidad de La Laja, 

ante el abuso que realizan 
los taxistas que aumentan el 
pasaje a su antojo, autoridades 
de Transporte Público, líderes 
de taxistas y ciudadanos 
afectados, acordaron que 
se respetarán las tarifas 
estipuladas que van de los 
18 a los 25 pesos, además 
de apoyar la iniciativa de 
introducir rutas de autobuses, 
para diversificar el servicio. 

La reunión fue realizada 
en las oficinas de la 
citada delegación, en ella 
participaron el Delegado José 
Luis Hernández Castillo; la 
delegada de Política Regional, 
Rosa Isela Álvaro San 
Juan; la Secretaría General 
del Sindicato Alianza 
por Veracruz, Berenice 
Rivera de Jesús, además 
de representantes de los 
habitantes de La Laja, para 
resolver la situación que 
generó el conflicto. 

Los ciudadanos 
manifestaron que los taxistas 
aumentaron el pasaje a su 
antojo y cobran desde los 20 
hasta los 30 pesos, además de 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco del 
primer acto cívico 
del año, como parte 

del Programa Integral 
de Seguridad Pública 
Municipal 2023, el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
dio un cálido recibimiento 
al Secretario de Seguridad 
Pública, Capitán de Navío 
Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, 
y al Secretario de Finanzas 
y Planeación, Mtro. José 
Luis Lima Franco, quienes 
visitaron la ciudad de Poza 
Rica para fortalecer acciones 
enfocadas en mantener la 
paz y el orden, a través de 
la entrega de 3 patrullas y 
3 motocicletas a la Policía 
Municipal.

En su intervención, 
el alcalde Fernando 
Remes Garza agradeció 
la colaboración del 
Gobernador del Estado de 
Veracruz, Ing. Cuitláhuac 
García Jiménez, la Secretaría 
de Seguridad Pública, 
Ejército Militar, Guardia 
Nacional, Procuraduría de 
Justicia y otras importantes 
dependencias de seguridad, 
por el trabajo coordinado 
que realizan para mantener 
la seguridad.

El Secretario de Seguridad 
Pública, Capitán de Navío 
Cuauhtémoc Zúñiga Bonilla, 
agradeció la invitación 
del edil a esta ceremonia 
de entrega de unidades, 
destacando el objetivo de 
la Cuarta Transformación 
de fortalecer las acciones 
de seguridad pública y 
protección ciudadana, y 
refrendando su compromiso 
con el bienestar de los 
habitantes de este municipio, 

así como de todo el estado.
Por su parte, el Secretario 

de Finanzas y Planeación, 
Mtro. José Luis Lima 
Franco, resaltó el trabajo 
de la administración que 
encabeza el Presidente 
Municipal de Poza Rica en 
el manejo de los recursos 
públicos, reconociéndolo 
como un gran aliado en 
temas relacionados con el 
bienestar de la ciudadanía.

soportar el trato prepotente 
de los ruleteros, a quienes 
delataron de cargar cinco 
pasajeros y no respetar las 
rutas establecidas, por ello 
cansados de esta situación 
decidieron organizarse y 
blquear el acceso a los taxistas. 

Luego de establecer el 

dialogo se acordó que los 
taxistas deben respetar las 
siguientes tarifas: La Laja 18 
pesos, Corralillos 20, Toma de 
Agua y Santa María 22, Palma 
Sola 25, e intermedios 12 
pesos, se advirtió que aquellos 
taxistas que no hagan caso, 
será s anciinsfos por el mismo 

sindicato de taxistas. 
También se informó que 

se buscará la posibilidad 
de introducir autobuses 
hacia las comunidades, para 
diversificar el servicio y 
brindar un mejor precio por 
el pasaje a los pobladores, 
por su parte la Delegación 

de Transporte Público se 
comprometió a mantener 
vigilancia tanto en el 
Parador Urbano y en tramos 
carreteros de aquellas 
comunidades, hasta las 21:00 
horas, para evitar abusos. 

Cabe mencionar que las 
tarifas serán expuestas en los 

sitios de taxis, para que tanto 
ciudadanos como taxistas 
respeten los acuerdos, de 
nuevo el delegado José Luis 
Hernández Castillo subrayó 
que no hay aumento al pasaje, 
y exhortó a los ciudadanos a 
denunciar cualquier tipo de 
abuso.
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El alcalde Leobardo Gómez González fue el primero en cumplir

Inicia del 9 de enero al 28 de febrero en días hábiles de 08:00 a 15:00 horas

www.noreste.net 

En marcha pago 
del predial 2023

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González, con 
el pago en ventanilla de 

tesorería, puso en marcha el 
programa “Pago del predial 
2023”, el cual estará vigente 
a partir del 9 de enero al 28 
de febrero, donde a través 
de redes sociales, la actual 
administración dio a conocer 
descuentos a jubilados y 
pensionados.

De acuerdo a la dicha 
publicidad, el llamado va 
hacia todos los habitantes 
de este municipio, en el que 
se destacan descuentos del 

50 por ciento a los jubilados 
y pensionados; (con su 
respectiva identificación), 
siendo los horarios en días 
hábiles, de 08:00 a 15:00 horas 
y sábados de 09:00 a 12:00 
horas, en las oficinas de la 
tesorería.

A fin de brindar atención 
y evitar gastos de traslados 
a la ciudadanía, este cobro 
también se estará realizando 
en las oficinas de la Comisión 
Municipal de Agua de 
Tihuatlán (COMAT) Plan de 
Ayala, de lunes a viernes de 
08:00 a 13:00 horas, brindando 
con ello las facilidades 
para beneficiarios de zona 
conurbada.

Mediante el anuncio 
efectuado a inicio de este 
2023 por el alcalde Leobardo 
Gómez González, destacó 
que solo esperaban la 
autorización, sin embargo, 

tras el anuncio efectuado 
por este gobierno, este lunes 
9 de enero los habitantes 
acudieron al llamado para 
realizar fila en las oficinas 
de la tesorería municipal, 

por lo que es importante 
la puntualidad antes del 
vencimiento de dichas fechas 
para evitarse contratiempos.

Con el oportuno pago 
de la ciudadanía, se efectúa 

el ingreso de recursos a las 
arcas municipales, mismos 
que se regresarán en obras y 
acciones para beneficio de los 
habitantes y familias de este 
municipio.
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Los interesados deben tener concluido el nivel medio  
superior de estudios

La presidenta honorifica Patricia Ortiz dijo que este año se esperan mejores beneficios 

Atención permanente en el DIF 

Buscan educadores 
para alfabetizar 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

La presidenta honorifica 
del DIF Municipal, 
Patricia Ortiz de 

Gómez, ha reiterado que la 
atención de la población en 
la institución es de manera 
permanente, sobre todo para 
las familias vulnerables, las 
cuales requieran de algún 
apoyo y servicio.

Mencionó, durante los 
primeros días de enero, las 
actividades se desarrollan de 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

EL Instituto Nacional 
para la Educación 
de los Adultos, en 

coordinación con el IVEA, 
lanza la convocatoria a nivel 
nacional para realizar el 
reclutamiento de personas 
voluntarias, beneficiarias de 
un subsidio, que apoyarán 
las tareas educativas para 
impartir la alfabetización 
primaria y secundaria. 

De acuerdo a la 
convocatoria los interesados 
en la lucha contra el 
rezago educativo, tienen 
este mes para analizar los 
beneficios de impartir sus 
conocimientos con adultos 
mayores de 15 años y de 
aquellos que no sepan leer y 
escribir.

Refieren, que del 23 al 27 
de enero del presente año, 
las personas seleccionadas 
deberán presentar un 
examen en el lugar que se 
le asigne, donde el 29 del 
mismo mes se publicarán 
los folios de los aspirantes, 
quienes de manera formal 
deberán registrarse.

Mientras, el 30 y 31 de 

manera normal, destacando 
la atención en áreas de 
consultas, rehabilitación, 
farmacias, entre otras del DIF 
en cabecera, esto aunado al 
compromiso existente en la 
clínica de la zona conurbada.

“La atención a la población 
se lleva a cabo sin distinciones, 
quienes acuden por alguna 
ayuda o incorporación de los 
diversos programas, reciben 
un trato amable y de corazón, 
este el objetivo en este nuevo 
año 2023, donde se esperan 
mejores beneficios”, aseguró.

Por lo pronto se trabajará 
en los recorridos de las 
comunidades como parte 
de la celebración del día de 
reyes, cuya alegría y la entrega 
de algún obsequio se llevara 
hasta las zonas más alejadas, 
esto durante 25 días de trabajo.

Concluyó, en las 
instalaciones del DIF y la 
clínica, permanece personal 
capacitado en cada una de sus 
funciones con la finalidad de 
brindar una atención amable 
y ágil de quienes tengan el 
interés de acercarse.

formato de participación 
voluntaria, clave 
interbancaria, entre otras 
acciones para un subsidió de 
apoyo si cumple al 100 %. 

Agregan, a partir del 1° 
de febrero se publicará la 
lista de los folios y personas 
elegidas, lo que dará cabida 
al inicio de actividades 
de acuerdo al área 
asignada en el programa 
educativo que emprende el 
Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos en 
coordinación con el IVEA
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Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Tras la verdad 

Si me permiten hablar

Acertijos 

Retomado de El Financiero por su buen humor

Criterio populista de 
AMLO. Segundo fracaso 
en la aprehensión de 

Ovidio Guzmán. En la primera 
detención también hubo 
muertos. El presidente de la 
República ordenó la libertad 
de Ovidio: cometió delito al 
dejar en libertad a un presunto 
delincuente que reclamaban 
autoridades judiciales 
estadounidenses ¿Con la 
detención intentará lavar sus 
errores? 

Cresencio Sandoval, titular 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional, dio a conocer que 
hubo 19 fallecidos, presuntos 
delincuentes y 10 militares 
perdieron la vida en el 
operativo. Sandoval argumentó 
que los presuntos delincuentes 
portaban armas de grueso 
calibre ¿Qué esperaba si ya 
lo habían hecho antes? Vaya 
torpeza. 

Sandoval dio a conocer que, 
en un “operativo de revisión”, 
los presuntos huyeron, así que 
iniciaron la persecución, luego 
llovió “plomo por todas partes” 

Agradezco a Dios, mis 
padres, amigos y a 
mi ángel de la guarda 

el poder tener 74 años, he 
visto algo de la vida pero, 
no cabe duda de que cada 
día nos puede dar una nueva 
sorpresa, por mi profesión 
de ginecólogo conozco a la 
mujer por fuera y por dentro, 
menos su forma de pensar, 
eso ya es otra cosa, así la vida 
como le dijo don Quijote de 
la mancha a su escuderos 
"coses veréis, Sancho". 

Miércoles y Viernes me 
voy a entrenar, río arriba en 
Gutiérrez Zamora, cuestión 
de dos horas, salgo de la 
casa y camino media hora 
antes de empezar y para no 
correr sobre el concreto, al 
pasar frente a una bonita 
casa vi un plástico tirado, 
lo recogí para echarlo en 
el bote de la basura y voy 
viendo éste lleno de libros, 
sin basura, empecé a sacar 
uno por uno, leí sus títulos, 
unos no me interesaron 
por no conocer sus temas y 
los volví a dejar dentro del 
plástico pero, oh sorpresa, 
había unos extraordinarios, 

Eran las 10 de la mañana, 
presente lo tengo yo, 
cuando todas las alertas 

de los celulares y las redes 
se encendieron. Habían 
detenido a Ovidio Guzmán, 
hijo del Chapo, el mismo 
personaje maloso que una 
vez el presidente dio la 
orden, hace tres años, de que 
lo liberaran, porque iba a ser 
más el pago de muertos que 
su aprehensión. 

Los gringos guardaron esa 
afrenta. 100 mil muertes por 
Fentanilo en Estados Unidos, 
es algo que no pueden cargar 
ni permitir. 

Todo apuntaba a 
que, como no había 
información tempranera, 
las especulaciones brotaran: 
Que si fue la DEA que le dijo 
al gobierno mexicano, lo 
tenemos localizado, vas por 
él o entramos nosotros. 

Martes 10.01.2023
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¿AMLO actuó de manera 
responsable para que no 

hubiera víctimas inocentes?

Don Quijote De La Mancha: 
"Cosas Vereis, Sancho" 

La caída de Ovidio 
(o su jueves negro)

HÉCTOR PARRA 

JUAN DÁVILA LEDEZMA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

Coincidía que en unos 
días llegaba Papá Biden y 
era el regalo de reyes que 
AMLO le otorgaba, aunque 
el presidente en su mañanera 
dijo que no estaba enterado 
de la operación. Fue hasta la 
una de la tarde que el general 
secretario salió junto con 
el de Marina y la secretaria 
de Seguridad Ciudadana a 
dar un Parte de Guerra de 
cómo había sido su captura. 
Según esto hicieron en la 
madrugada un alto a varias 
pick ups blindadas y ahí iba 
el Chapito. Se cruzaron los 
balazos y dejaron los abrazos. 
Y lo detuvieron, según el 
general, porque ya tenían seis 
meses buscándolo. 

Las televisoras 
comenzaron a lanzar la nota. 
Corría en el mundo, era 

nuestro futuro Pablo Escobar 
el tal Ovidio, heredero 
de las glorias malas de su 
padre, preso ahora en cárcel 
estadounidense. 

Había toque de queda 
en Culiacán, la gente 
atemorizada se escondía en 
sus casas. Los criminales 
quemaban vehículos, se habla 
de 250 y hubo pocas bajas, 
porque al menos respetaron 
a la sociedad civil. Unos 
reporteros fueron despojados 
de sus autos y quemados. 
Era una quemazón en cada 
esquina, intentando lograr la 
liberación de Ovidio, como 
ya había ocurrido una vez. 

RUMBO AL 
AEROPUERTO 

La maluria enseguida 
entendió que a Ovidio lo 
sacarían por el aeropuerto, 

y para allá llegaron con sus 
armas de grueso calibre y 
a disparar a todo avión que 
se moviera, le tocó a uno de 
Aeroméxico y a tres aviones 
militares, los videos de la 
gente atrapada en el aborto 
del despegue, filmaban y 
lo daban a conocer en las 
televisoras. En la calle, por 
lo pronto, alguna gente se 
alegraba porque AMLO 
había comenzado a depositar 
la nueva pensión de 4,800 
pesos bimestrales. 

Cuando se vieron 
las primeras imágenes 
de Oviedo, subiendo al 
helicóptero, todo barbón, 
algunos tuiteros le pusieron 
Mario Aburto, era él, 
pero con barba. Habían 
demorado mucho para 
mostrarlo. Algunos expertos 

en seguridad, opinaban 
que debían extraditarlo 
de inmediato con Papá 
Biden, como una vez lo hizo 
Calderón con otro narco, 
que al detenerlo lo llevaron 
al aeropuerto y asunto 
arreglado.  

Los negocios cerrados, 
algunos se quemaban, yo 
no sé qué traen contra los 
OXXOS que estos malditos 
los queman, fue me imagino 
cuando el presidente maldijo 
a esa cadena y de ahí se 
agarraron. El pueblo bueno, 
decía un tuitero, ‘queriendo 
meter un refri en un Atos’. 
Las calles lucían desiertas. 
Era un estado de guerra, los 
militares brillaban por su 
ausencia, quizá tuvieron la 
orden de no salir para no 
tener más enfrentamientos. 
Un alto mando cayó muerto 
en una emboscada, junto a 
sus escoltas. 

El mundo veía asombrado 
el apocalipsis en Culiacán. 
Faltaban que llegaran los 
Marines, decía un adorador 
de estos militares de élite que 
dan su vida en Afganistán. La 
Casa Blanca seguía minuto a 
minuto los acontecimientos. 
Todas las glorias eran para 
Biden. 

Con Pepe Cárdenas, el 
senador German Martínez 
entró al aire en el noticiero 
de las 6 y dijo que aplaudía la 
detención, que ya era tiempo 
ver al Ejército triunfador y no 
golpeado por las turbamultas 
y que no era de Biden la 
gloria, aunque criticó al 
gobierno de AMLO porque 
se prestó a ser el patio trasero 
de la humillación, de tener 
30 mil pobres inmigrantes 
en nuestro suelo cada mes. 
Por la noche los noticieristas 
titulares llegaron, Ciro 
Gómez Leyva agradeció 
que resucitó, como Lázaro, 
después de la andanada 
de balazos que lo querían 
matar. Este es el fiel retrato 
de este país de abrazos y no 
balazos, que permitió que 
los grupos de delincuentes 
se apoderaran de las calles y 
de los gobiernos, para vivir lo 
que este jueves negro se vivió. 

Por la noche, Ebrard 
anunció gozoso que Joe 
Biden si aterrizaría siempre 
en el AIFA Felipe Ángeles, 
quizá como premio de 
consolación a la captura de 
Ovidio Guzmán. Hay días 
así. 

Esta es opinión personal 
del columnista

¿No sabían que en el grupo 
de delincuentes iba Ovidio? 
¿Simple revisión? Los militares 
desconocen las técnicas de 
prevención, investigación 
y detención, por ello tantos 
muertos en el operativo. 
AMLO justifica que no hubo 
muertes de civiles ¡No debió 
haber muerto ningún soldado! 
Sin embargo, asesinaron a 10 
militares y múltiples heridos 
¿Y las familias de los muertos? 

Además, hubo 35 
heridos, entre ellos policías 
y un muerto. De este no 
informó nada el secretario. 
52 elementos lesionados. 
19 pistoleros abatidos y 52 
lesionados, según reporte de 
última hora. El operativo fue 
fallido ¡Saldo brutal! Todo a 
cambio de un detenido; meses 
de seguimiento y vigilancia 
de Ovidio. Imperdonable la 
masacre, razón que argumentó 
en la primera ocasión el 
presidente López ¿Qué 
pasó? Malos, pésimos en los 

operativos. 
Los delincuentes 

“rafaguearon” con armas 
calibre 50 a las naves militares, 
una de ellas tuvo que aterrizar 
con un solo motor, el otro fue 
dañado. También balacearon 
una nave civil ¡Acto de 
terrorismo! Aseguraron, dijo 
Sandoval, 4 fusiles Barret, 
seis ametralladoras calibre 
50 y 7.62, 20 armas largas, dos 
armas cortas, 111 cargadores 
abastecidos con cartuchos 
de distintos calibres, 595 
cartuchos de diferentes 
calibres y 2 chalecos antibalas. 
Todo un arsenal. 

El mismo Secretario 
Sandoval explicó que, en 
la madrugada del jueves 5 
de enero, una patrulla de la 
Guardia Nacionalse dirigía 
a la zona del poblado de 
Jesús María, lugar en donde 
ubicaron seis camionetas 
con blindaje “artesanal”. Los 
presuntos integrantes del 
crimen organizado se negaron 

a bajar de los vehículos para 
una revisión, por lo que 
iniciaron una agresión contra 
los elementos de la Guardia 
Nacional ¿Acaso no iban 
preparados para la detención 
de Ovidio o fue mera 
casualidad la aprehensión? La 
GN depende del general. 

Dieron a conocer que, tras 
la persecución los sicarios de 
Ovidio Guzmán se refugiaron 
en 3 domicilios. De ahí 
continuaron con el ataque 
en contra los miembros de la 
Guardia Nacional. Salieron 
a relucir ametralladoras 
calibre 50. Por ello, dicen, fue 
necesaria la intervención de 
unhelicóptero Black Hawk, 
para intentar neutralizar 
al equipo de seguridad de 
Ovidio. Uso de armamento 
pesado, ese que prometió no 
utilizaría el gobierno de la 4T; 
no hubo abrazos y sí, muchos 
balazos ¿Cambiará política y 
electoralmente la estrategia de 
4 años de abrazos? 

Finalmente las fuerzas 
federales lograron detener a 
19 presuntos agresores en uno 
de los domicilios ubicado en 
Jesús María, donde uno de 
ellos se identificó como Ovidio 
Guzmán, presunto líder de 
una facción del Cártel de 
Sinaloa, “probablemente con 
la intención de que lo dejaran 
libre, explicó el Secretario 
de Defensa”; otra parte es 
comandada por el hermano 
Iván Archivaldo. De este nada 
se sabe. 

Detenido Ovidio Guzmán, 
en aeronave del Ejército 
Mexicano, fue trasladado a 
lugar incógnito, para después 
saberse que fue llevado a las 
instalaciones del Centro de 
readaptación Social número 1, 
antes a la Fiscalía Especializada 
en Delincuencia Organizada 
(FEMDO), ubicada en la Ciudad 
de México. Ahora permanece 
detenido en el CeReSo, a quien 
le dictaron prisión preventiva 
con fines de extradición. 
Aunque la ignorante de Rosa 
Icela, Secretaria de Seguridad 
Pública, afirmó que hay 
orden de aprensión local por 
diversos delitos imputados a 
Ovidio, algo que nadie conoce. 
Marcelo Ebrard, Secretario de 
relaciones Exteriores, quien 
un día antes no sabía nada, 
terminó por aceptar que sí 
existe petición de extradición 
y se agotará el procedimiento 
legal. 

libro básico para quién 
quiere hablar y escribir bien 
el español.

7.- ANALES 
ANTROPOLOGICOS 1986, 
facultad de Antropoloría de 
le Universidad Veracruzana, 
importante para conocer 
sobre nuestra cultura y 
desarrollo del hombre. 

8.-EL PROLETARIADO 
AGRICOLA EN MEXICO, 
por Luísa Paré, presenta 
la situación de nuestra 
agricultura y nuestros 
campesinos. ¿Merecieron 
estos libros ir al bote de la 
basura? 

si ya no se les quería 

En la casa en que se 
refugió Ovidio, encontraron, 
sí, encontraron, algo que no 
esperaban, mil 400 kilos de 
mariguana; obvio, también el 
arsenal de los delincuentes. La 
matazón humana fue brutal. El 
gobierno de López minimiza 
el fracaso. Naves averiadas, 
decenas de vehículos robados 
e incendiados, aberrantes 
saqueos a tiendas comerciales. 
“Daño colateral” en propiedad 
ajena por millones de pesos en 
agravio de particulares ¿Quién 
les reparará los daños? AMLO 
calla y minimiza los daños. 

Todo indica, después 
del fracaso del operativo de 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional, que la Interpol 
(aunque AMLO lo niegue) 
cumplimentó una orden 
de detención con fines de 
extradición. El juicio de 
extradición dio inicio. 

Cresencio Sandoval, 
Secretario de la Defensa 
Nacional, también comentó 
o informó que hubo 21 
detenidos del Cártel de 
Sinaloa, así como 19 presuntos 
delincuentes asesinados. Una 
“pequeña batalla” en la que 
perdió el gobierno de López 
Obrador. Este dijo que no van 
a la “guerra” aludiendo a lo 
expresado en su momento por 
Felipe Calderón; que seguirá 
fomentando la paz. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

los hubieran dejado en la 
banqueta o donado a la 
biblioteca de Gutiérrez 
Zamora, en fin como dice 
la frase: "por sus frutos los 
conoceréis". 

Con los libros en mano, 
pensé; ¿qué hago?, los 
escondí atrás de un poste 
de luz y al regreso cuando 
ya estaba oscureciendo los 
recogí, ya están tranquilos 
en casa, cuando yo muera, 
éso ya será otra cosa como 
el fin que tendrán todos mis 
libros, pero mientras yo viva 
serán respetados y amados.

Esta es opinión personal 
del columnista

joyas de la literatura, tirados 
a la basura, como dijo 
don Quijote: "cosas veréis 
Sancho", como dice mi 
presidente AMLO una cosa 
es tener educación y otra es 
tener cultura. 

Un libro es el mejor 
amigo del hombre, es la 
sabiduría de la humanidad, 
es una cosa sagrada y 
tirarlo al bote de basura 
es un reflejo de un sentido 
de deshumanización, de 
tener el alma en cosas 
materailes por encima 
de las espirituales, es un 
pensamiento lleno de 
miseria, es un ser que solo 
servirá para alimento de 
gusanos en el momento 
final que todos tendremos. 

Les voy a mencionar los 
libros encontrados, primero 
los que más me gustaron: 

1.- CANASTA 
MEXICANA DE 
CUENTOS, de Bruno 
Traven, precioso. 

2.-SONETOS DEL 
SIGLO XX con obras de 
MIGUEL DE UNAMUNO, 
ANTONIO MACHADO, 
JUAN RAMON JIMENEZ 
Y GERARDO DIEGO, todos 

españoles,
De lo mejor del mundo. 
3.- EL PRINCIPIO de 

Armando Bartra, analiza 
los primeros 4 meses de 
gobierno de AMLO, el 
autor es muy prestigiado 
en el mundo de la cultura 
en México, catedrático 

universitario.
De la cultura 
4.- MANUAL DE 

PERIODISMO de Carlos 
Marín, prestigiado 
periodista escribió en 
Excélsior, en PROCESO y 
actualmente en MILENIO 
tanto en el periódico 
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Este lunes comenzó 
formalmente la 
campaña Recicla tu 

Navidad de la Secretaría 
de Medio Ambiente. En 
el parque Natura, en 
Xalapa, el titular de esta 
dependencia, Juan Carlos 
Contreras Bautista destacó 
la importancia de que 
los pinos navideños sean 
depositados en alguno de 
los 149 puntos de acopio 
ya activos para que sean 
reutilizados en composta 
o para uso urbano en áreas 
verdes. 

Explicó que no pueden 
ser depositados en las calles, 
pues serán recogidos por los 
camiones recolectores de 
residuos sólidos de las áreas 
municipales de Limpia 
Pública, ya que afectan 
tanto a las unidades como al 
propio servicio: 

“Cada vez que recogen 
un pinito de estos dejarán 
de prestar el servicio de 
Limpia Pública en cerca de 
100 casas porque ocupan 
mucho espacio, los troncos 
del arbolito, cuando se 
meten al camión recolector, 
lo más seguro es que el carro 
recolector se dañe porque 
tienen un sistema hidráulico 
y este tronquito va a dañar 
los sistemas hidráulicos…
va a dejar sin servicio como 
a 20 colonias, como a 20 mil 
o 30 mil personas si el carro 
recolector se daña”. 

La meta es recibir 10 mil 
árboles como mínimo en los 
56 municipios que cuentan 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez reconoció 

que ya no dará tiempo 
de realizar el proyecto 
del tren ligero en Xalapa  
para atender los problemas 
de vialidad, por lo que se 
aplicará un plan B este año: 
“Se inicia el Plan B este  
año, lo del tren ligero no 
se va a acabar, el tiempo no  
nos va a dar, se agotó 
el tiempo, por lo tanto 
arrancamos con el plan B” 
dijo este lunes. 

La obra consistirá en 
construir dos puentes sobre 
la avenida Lázaro Cárdenas. 
Para desahogar el tráfico en 
la zona de Las Trancas, se 
construirá uno a la altura 
de la plaza Urban Center, a 
la altura de la cervecera La 
Corona. 

“En esa zona hay dos 
semáforos, vamos a hacer 
un puente largo para que 
dé cabida a dos pasos y los 
que pasen vayan por arriba 

Inicia SEDEMA su campaña 
Recicla tu Navidad 2023 

No dará tiempo de hacer tren 
ligero para Xalapa; se harán 
puentes en Lázaro Cárdenas 

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.

www.pronosports.net

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

1 5 11 12 14

4 10 21 23 28

1
139

3,356
24,646

$157,590.05
$1,069.19
$48.72
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
1

39
305

1,705

AGUILAS

PUMAS

C. AZUL F

VILLARREAL

MILLWALL

SPEZIA

MILAN

QUERETARO

JUAREZ

AGUILAS F

REAL MADRID

SHEFFIELD

LECCE

ROMA

L-L-V-V-E-V-V-V-E-V-V-L-L-V

E-L-E-L-V-E-E

LEON

TOLUCA

GUADALAJARA

TIGRES

C. AZUL

BETIS

BARCELONA

WEST HAM

TORINO

G.A. EAGLES

CHARLEROI

MECHELEN

PANATHINAIK

GALATASARAY

--------
$959,719.20
$21,532.16
$2,753.29
$562.88

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

66 $40,739.12

4
252

5,749
42,931

$73,587.94
$1,101.56

$53.12
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

MAZATLAN

ATLAS

MONTERREY

S. LAGUNA

TIJUANA

RAYO VALLEC

ATL. MADRID

BRENTFORD

SALERNITANA

FORTUNA

EUPEN

WAREGEM

AEK

FENERBAHCE

* PARTIDO SORTEADO

gob.mx/loterianacional

Sorteos y concursos celebrados el lunes 9 de enero de 2023

SORTEO NO. 9563

28,142 $716,171.78

2,050 $3’598,937.29

$2’688,781.92

SORTEO NO. 9564

48,936 $1’306,641.76

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2158

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

10 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

HALCONES

BILLS

OSOS

BENGALIES

EMPACADORES

JAGUARES

DELFINES

SANTOS

AGUILAS

ACEREROS

COMMANDERS

POTROS

HALC. MAR.

 2.5 MILLONES

 3.3 MILLONES

L-L-V-L-D-D-D-D-D-L-L-D-D

BUCANEROS

PATRIOTAS

VIKINGOS

CUERVOS

LEONES

TITANES

JETS

PANTERAS

GIGANTES

BROWNS

VAQUEROS

TEXANOS

CARNEROS

SANTOS

PANTERAS

Resultados concurso No. 815

------
--------

8
190

198 $697,591.76

------
--------

$34,879.62
$2,202.92

$10
PESOS

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO CONCURSO 1ER LUGAR

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO CONCURSO PROTOUCH INICIAL

LOCAL
SIN TOUCH

LOCAL DIFERENCIA VISITA

PROTOUCH INICIAL

VISITA

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º

13+1
13
12
11

TOTAL

1º Protouch inicial

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13- - - - - - - - - - - -

---------------- ----------------------

9,015 $835,819.14

7,380 $448,012.96

8,392

6 2 9 7 8

8 7 9 8 0

2 1 0 7 1

8 7 5 7 8

7 7 7 5 6

$678,698.75

8,355 $2’120,822.41

17,086 $1’345,811.23

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 29914

SORTEO NO. 29913

SORTEO NO. 29915

SORTEO NO. 29916

SORTEO NO. 29917

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes sociales oficiales:      loterianacio-
nal.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si 
hubiera alguna diferencia entre los resultados publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional 
comuníquese al 5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes de informa-
ción y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

*
*

con centros de acopio, 
entre estos: Coatzacoalcos, 
Martínez de la Torre, 
Poza Rica, Perote, Álamo 
Temapache, Banderilla, 
Orizaba, Catemaco, Tuxpan 
y Agua Dulce, además de 
Xalapa. Este año aumentó 
el número de municipios 
participantes. Durante 
Recicla tu Navidad 2022 
participaron 35 municipios 
con 106 centros de acopio. 

“Es una acción 
coordinada con todos los 
municipios, ya que ellos 
le dan uso a la materia 
orgánica triturada” dijo al 
insistir que la población 
deposite los pinos naturales 
usados en la navidad en 
alguno de los centros 
de acopio que pueden 
consultarse en la página 
de la SEDEMA: http://
w w w.v e r a c r u z . g o b . m x /
medioambiente/programa-
recicla-tu-navidad/

La campaña estará 
vigente hasta el próximo 11 
de febrero

y los que tengan que salir a 
las laterales puedan cruzar 
la parte de abajo del puente, 
debe tener la capacidad del 
puente Bicentenario”. 

Explicó que esta obra 
se realizará una vez que 
concluya la rehabilitación 
que actualmente realiza el 
Ayuntamiento sobre esta 
avenida. 

De igual forma se 
ampliará la misma avenida 
en el tramo de Las Trancas 
hacia la araucaria “vamos a 
hacer una ampliación. Son 
pequeñas obras que van 
a ayudar a que el flujo sea 
mucho mejor” dijo. 

García Jiménez detalló 
que se adecuará una salida 
a la Estancia Garnica para 
evitar el cuello de botella 
que se hace de la avenida 
Murillo Vidal hacia Lázaro 
Cárdenas, para ello se 
ampliará de dos a tres 
carriles. 

Destacó que estos 
proyectos los realizará 
el gobierno estatal en 
coordinación con el 
ayuntamiento de Xalapa.
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En 2022 hoteleros aumentaron 
cifras en un 12 por ciento

Oferta CANIRAC 500 plazas en restaurantes de Veracruz

Entregan acreditaciones a 
Policías de Venustiano Carranza

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

El sector empresarial en el 
municipio de Veracruz 
aumento sus cifras 

durante el 2022 comparado 
con el 2019, el último año 
previo a la pandemia.

En rueda de prensa 
ofrecida en el Palacio 
Municipal, donde estuvo 
acompañada de los 
presidentes de las cámaras 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

El presidente de la 
CANIRAC Veracruz, 
Marcel Van Eyck dijo que 

la industria de restaurantera 
sufre por la falta de personal.

Cada mes los restaurantes 
de la zona conurbada Veracruz 
- Boca del Rio, le informan 
a la cámara que preside 
sobre las diversas vacantes 

REDACCIÓN NORESTE         
Venustiano Carranza, Puebla 

El alcalde Ernesto García 
Rodríguez encabezó 
la entrega de 48 

acreditaciones para elementos 
de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana que han cumplido 
con la aprobación de todos 
los exámenes requeridos por 
la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado de Puebla, 
para poder brindar su servicio, 
así como 31 credenciales de 
portación de arma de fuego. 

En el evento, el titular 
de la SCC en el municipio, 
Francisco Castro Romero, 
anunció que hay 13 
acreditaciones en trámites de 
inclusión que en próximos 
días serán entregadas. 

Además, entregaron 
constancias del curso de 
células de Seguridad Pública 
para conformar la comisión 
de búsqueda de personas 
desaparecidas, para 6 mandos 
de la corporación.

En este sentido,  Lizeth 
Vásquez Gutiérrez, regidora 
comisionada en seguridad 
pública, informó que el 
alcalde Ernesto García 
Rodríguez continúa haciendo 
las gestiones para seguir como 
policía modelo en el estado. Y 
que con estas acreditaciones 
los elementos policíacos 
demuestran que son 
confiables para el desempeño 
de su trabajo.

En tanto, el presidente 

municipal Neto García, 
mencionó que en la actualidad 
los policías cuentan con 

mejores prestaciones que en 
las administraciones pasadas, 
dignificando su trabajo y 

mejorando las condiciones 
para sus familias. 

Añadió que trabajó de la 

mano con el recién fallecido 
gobernador Miguel Barbosa 
Huerta,  y seguirá en la misma 
línea con el gobernador Sergio 

Salomón Céspedes Peregrina, 
quien tiene todo el interés de 
mantener la seguridad y la paz 
social en Puebla.

empresariales, la alcaldesa 
Patricia Lobeira Rodríguez, 
dio un informe total de las 
cifras en el sector empresarial 
durante el 2022.

"En todos los sectores, 
en el sector empresarial, 
en el sector hotelero, en el 
turismo y ahí presentamos 
los datos en el sector hotelero, 
tuvimos un repunte incluso 
comparándolo con el 2019 
qué fue un año antes de 
la pandemia, tuvieron un 

repunte del 12 por ciento. 
Tuvimos ocupación hotelera 
en esta época decembrina 
del 93 por ciento en días los 
pico, y como ya mencionaba el 
presidente, tenemos también 
un repunte importante en 
la duración de la estancia, 
que eso no se tenía ya desde 
hace varios años, ya la gente 
se queda más de dos tres días 
ya cumple la semana aquí en 
Veracruz, lo cual es también 
muy importante para todos los 

comercios, también para los 
restauranteros", puntualizó.

En el sector restaurantero, 
la edil panista dijo que en 
comparación con el 2021, 
tuvieron un incremento en el 
2022 de un 22 por ciento.

"También nos reportaban, 
todos los comercios vendieron 
en la temporada decembrina 
580 millones en comparación 
del 2019, qué es un año antes 
de la pandemia, en el cual 
vendieron alrededor de 

250 millones. Entonces se 
duplicaron sus ventas en 

este 2022, en el año anterior", 
remató.

con las que cuentan. "En la 
cámara tenemos más de 500 
vacantes de colaboradores 
para restaurantes, hemos 
tenido más el problema de 
que no encontramos gente 
para trabajar. Justo de los 
restaurantes más importantes 
y de los restaurantes más 
pequeños, siempre estamos 
contratando a colaboradores", 
apuntó.

El empresario 

restaurantero aseguró que 
constantemente se encuentran 
buscando personal y 
desconoce el motivo por el 
cual las personas no quieran 
trabajar en su industria, pues 
dijo existen buenos salarios y 
todas las prestaciones de ley.

Por ahora, señaló que se 
están nutriendo de personal 
que recién egresa de las 
universidades o escuelas 
gastronómicas.
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Hay afectaciones que se debe resolver y compromisos que cumplir

Festejan a los niños 
del CRRI Tuxpan 

Prevalece tregua con Pemex 

Ciudadanos responden con el pago del predial 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Durante los festejos de 
la llegada de los Reyes 
Magos no pudo faltar 

el compartir la alegría con 
las niñas y niños que toman 
rehabilitación en el CRRI 
Tuxpan, por lo que el DIF 
llevó juguetes y sonrisas a 
cada uno de los pequeñitos. 

El evento estuvo lleno 
de juegos didácticos, Rosca 
de Reyes, piñatas y muchas 
sorpresas, donde los niños y 
adultos se divirtieron en este 
magno evento de día de Reyes.

Sin embargo, la directora 
del DIF mencionó que 
“Queremos de todo corazón 
que nuestros pequeños sean 
felices siempre por que con 
sus sonrisas hacen que el 
mundo sea mejor”. Finalizó 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz     

El subagente de la 
comunidad Benito 
Juárez, Bartolo 

González Pérez, dio a 
conocer que a la fecha los 
habitantes han otorgado 
una tregua con Petróleos 
Mexicanos, donde hay 
afectaciones que se deben 
resolver y compromisos que 
cumplir.

Indicó, a finales 
del 2022 sostuvieron 
un acercamiento con 
representantes de la 
empresa con el fin de lograr 
acuerdos de los 17 afectados 
en sus parcelas por una 
fuga de aceite registrada, así 
como la rehabilitación de su 
camino principal, mismo 
que de manera frecuente es 
transitado por sus unidades 
pesadas.

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz  

Este lunes ciudadanos 
cazoneños continúan 
realizando el 

respectivo pago del Predial 
correspondiente a este año 
2023, aprovechando el 
descuento del 20% al público 
en general  y el 50% a jubilados 
y pensionados.

El alcalde expresó 
su agradecimiento a los 
ciudadanos responsables, al  

“De ello la comunidad 
no ha recibido ningún 
beneficio y trabajadores de 
Pemex continúan ocupando 
el camino, sin embargo los 
habitantes han decidido 
evitar movimientos o 
bloqueos, sino agotar el 
dialogo”, aseguró.    

Señalan, de ninguna 
manera habrán de permitir 
un engaño más, ya que han 
accedido a varias reuniones, 
las cuales solo fueron una 
cortina de humo para 
mantenerlos tranquilos, 
aspecto que no se tolera.  

Agrega, mientras  
tanto se mantienen al 
pendiente y en la gestión  
de apoyo para la 
rehabilitación del camino 
con otras instancias como 
en el Ayuntamiento de 
Tihuatlán, para lo cual 
buscarán una buena 
respuesta.

cumplir en tiempo y forma con 
el pago, no sin antes recordarles 
que al pagar el predial ayudan 
al progreso, beneficio y 
bienestar del municipio de 
Cazones, por lo que indicó 
que al momento de realizar 
sus pagos, en automático 
participan en la rifa de aparatos 
eléctrico domésticos.

Sorteo que se llevará a 
cabo el próximo 3 de Marzo 
en la explanada del Palacio 
Municipal, mientras tanto el 
gobierno municipal de Miguel 

Ángel Uribe Toral, continuará 
realizando más obras que 

beneficien a la ciudadanía 
cazoneña.
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Heriberto de la Cruz Chable

Alberto de Jesús Ortiz Ramírez 

Promesas rotas:

Estrella en el cielo

Hoy todos me prestan 
atención, me miran 
y me señalan como si 

fuese un bicho raro e inclusive 
hablan a mis espaldas. Antes 
no era así, pero ¿cuál las 
diferencia entre ayer y hoy? 
En aquel entonces creía en 
muchas cosas, confiaba en 
muchas personas y sentía que 
todo estaba bien.

Sonreía casi todo el 
tiempo, sentía que mi corazón 
estaba lleno del todo, porqué 
sin importar las decisiones y 
los caminos que se tomaran, 
sabía que las promesas iban a 
mantenerse. 

De pronto todo cambió, 
sin avisar, sin decir el por 
qué de las acciones. Traición 
sobre traición, herida sobre 
herida y promesas rotas una 
y otra vez. 

Ella prometió que nunca 
cambiaría, que nunca me 
lastimaría y que aunque 
pasara el tiempo jamás me 
dejaría solo. Pero eso era 
antes...

Lloré como jamás lo había 
hecho en mi vida.

Me dolió tanto que apenas 
lo pude soportar.

Grité y rogué porque no 
me lastimara pero igual lo 
hizo.

Me hundí en el fondo del 
abismo oscuro, en donde mis 
gritos no podían escucharse 
y a pesar de que sabía que 
necesitaba ayuda, me dejó 
ahí. Pasó un tiempo antes de 
que alguien me escuchara, 

Estrella en el cielo,  con tu brillo 
iluminas la noche y espacio con tu 

bello esplendor, alumbra la oscuridad 
en la tierra llénala de felicidad, 

armonía y bondad. 
Al mirarte en el cielo, veo como la 
luna y tú me están sonriendo me 
inspiran a seguir adelante ya que 

no hay oscuridad que quede sin ser 
iluminada.

Eres brillante,  hermosa y mágica un 
deseo te he de pedir poder encontrar 

algún día una amistad sincera.
El espacio es frío y oscuro

y son ustedes, hermosos astros 
que lo hacen ver bello y cálido.

durante el mismo aprendí 
muchas cosas y comprendí la 
razón de sus decisiones.

De pronto un brazo 
se estiró hacia mí para 
ayudarme, después otro 
y otro, aunque mi mundo 
estaba deshecho todavía 
había personas que 
realmente deseaban sacarme 
de ese agujero. Me costó 
volver a confiar en alguien, 
pero demostraron ser lo 
suficientemente valiosos 
como para tener su propio 
lugar en mi corazón.

Esos individuos que no 
romperían su promesa, justo 
como ella la rompió.

En cambio, esas nuevas 
personas jamás me dejarían 
caer en un abismo oscuro y 
frío, en cual estuve mucho 
tiempo.

Han pasado varias 
primaveras, ahora 
simplemente me envuelvo en 
el mundo musical y escapo a 
otra realidad. Pocas personas 
me acompañan, pero sé que 
valen demasiado para mí.

Algo que jamás podré 
borrar, son las cicatrices que 
quedaron plasmados en mi 
pecho y el dolor tan inmenso 
que sentí en aquel tiempo. 
Soy frío, serio e incluso parece 
que nada me importa, aún así 
espero que nunca vuelva a 
cruzarse en mi camino.

Ella rompió su promesa… 
pero aun así seguiré mi 
rumbo y no cometeré el 
mismo error.
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Cazoneños ponen a 
trabajar a la Síndica Única 

Alcalde de Cazones 
realiza primer lunes 

cívico del 2023

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Con la genialidad 
de fortalecer el 
respeto a bandera 

el gobierno municipal de 
Miguel Ángel Uribe Toral 
en coordinación con la 
regidora cuarta  Mayra 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

La mañana de este 
lunes habitantes de la 
ampliación del Barrio 

Agustín Acosta Lagunés, 
se plantaron en la oficina 
de la síndica única Laura 
Hernández Castillo, para 
exigirle que firme los 
convenios de las actas para 
obras de electrificación, 
que se encuentran 
detenidas por falta de la 
firma.

Un gran número de 
vecinos muy molestos le 
reclamaron a la síndica 
única Laura Hernández 
Castillo, para que se ponga 
a trabajar, indicándole que 
no es posible que desde 
el año pasado la obra esté 
parada por su necedad.

Mientras tanto, la 
síndica solo se limitó a 
contestar que requería 
de tiempo para revisar 
la documentación y 
posteriormente plasmar la 
firma, por lo que vecinos 
le respondían “como ella 
vive con las comodidades 
y con todos los servicios, 
poco le interesa que las 
familias humildes, estemos 
sufriendo por no contar 
con el servicio de la red 
eléctrica”. Manifestaron 

Lamentablemente esto 
está ocurriendo con varias 
obras en este municipio, 
por la negativa de no querer 
firmar, y por ende las obras 
se encuentran paralizadas 
y los contratistas exigen 
también se les pague, ya 
que ellos en tiempo y forma 
concluyeron dichas obras y 
por falta de la firma, no se 
les ha podido pagar dichas 
obras.

Ante tal situación los 
vecinos muy molestos 
exigen la renuncia de 

Estela Burgos Juárez, 
comisionada en educación 
y director de educación  
profesor Félix Salazar 
García, se realizó el primer 
acto Cívico del 2023.

Esta ceremonia se  
llevó a cabo en el Jardín 
de Niños María Luisa 
Latour Oronos, donde 

alumnos, padres de  
familia y educadoras 
realizaron los honores a la 
bandera.

Así como también  
el regidor  tercero Rafael 
Vaquero Velázquez 
estuvo acompañado a su 
compañera regidora en 
este primer acto cívico del  

año 2023.
Quienes indicaron 

que estos actos cívicos se 
realizarán cada lunes en 
instituciones educativas de 
Preescolar, y de educación 
primaria con la finalidad 
de fortalecer el respeto a 
los símbolos patrios en este 
municipio cazoneño.

la síndica única Laura 
Hernández Castillo, 
“porque si no puede, que 
llamen a la suplente, para 
que estás obras puedan 

seguir su curso y se pueda 
beneficiar a las familias 
que lo requieren en este 
municipio”. Informaron 
los habitantes. 
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Sismo de magnitud 7.6 
sacude costas de Indonesia

Bolsonaro es internado en hospital de EU 

Biden reitera apoyo a Lula da Silva
AGENCIAS  
Washington, Estados Unidos 

Tras los ataques a las 
principales sedes 
g u b e r n a m e n t a l e s 

de Brasil, el presidente 
estadunidense, Joe Biden, 
se comunicó por teléfono 
con el mandatario brasileño 
Lula da Silva, para reiterar 
su apoyo e invitarlo a visitar  
Washington a principios de 
febrero.

Según un comunicado 
de la Casa Blanca, Lula 
aceptó la invitación durante 
la conversación telefónica, 
en la que Biden condenó "la 
violencia y el ataque contra 
instituciones democráticas" 
de Brasil, así como contra la 
"transferencia pacífica del 
poder".

El mandatario 
estadounidense también 
reiteró "el apoyo 
inquebrantable de Estados 
Unidos a la democracia de 

AGENCIAS  
Perú 

Sismo de magnitud 7.6 
tuvo lugar el martes 
en el océano frente a 

las costas de Indonesia y 
Timor Oriental, informó 
el Servicio Geológico de 

AGENCIAS  
Brasil 

El ex presidente brasileño 
Jair Bolsonaro fue 
hospitalizado y está 

"en observación" por "una 
molestia abdominal", dijo 
este lunes su esposa, luego 
de que medios brasileños 
informaran que el líder 
ultraderechista había sido 
admitido en un centro de 
salud en Estados Unidos.

Michelle Bolsonaro 
publicó en Instagram 
que el exmandatario 
ultraderechista está "en 
observación en el hospital" 
debido a "secuelas de la 

Estados Unidos (USGS).
El epicentro del sismo 

se situó a 427 kilómetros 
al sur de la isla indonesa de 
Ambon, a una profundidad 
de 95 kilómetros, según el 
USGS.

La agencia de 
Meteorología, Climatología 

Brasil y a la voluntad libre 
del pueblo brasileño como 
fue expresada en las recientes 
elecciones presidenciales que 
Lula ganó".

Cabe destacar que el 
gobierno estadunidense 
fue de los primeros en 
condenar el ataque por parte 
de seguidores radicales del 
ex presidente brasileño Jair 
Bolsonaro a las principales 
sedes gubernamentales de 
Brasil.

Los maifestantes 
irrumpieron y saquearon el 
Parlamento, la Presidencia 
y el Tribunal Supremo 
del país tras una serie de 
manifestaciones que pedían 
la intervención de las fuerzas 
armdas contra el gobierno de 
Lula.

Medios locales reportaron 
al menos 150 detenidos; por 
otra parte, se destituyeron 
de los cargos al secretario de 
seguridad pública de Brasilia 
así como al gobernador de la 

localidad.
Por otra parte, congresistas 

del partido demócrata han 
solicitado que el ex presidente 
Bolsonaro abandone Florida, 
donde se encuentra desde 
finales de diciembre de 2022. 

El vocero del 
Departamento de Estado, 
Ned Price, comentó en rueda 
de prensa que ea la espera de 
cualquier petición de ayuda 
de las autoridades de Brasil en 
las investigaciones relativas 
al ataque del domingo y 
Bolsonaro, aunque por el 
momento no ha recibido 
ninguna solicitud.

"Estamos a la espera de 
cualquier solicitud de ayuda 
por parte de nuestros socios 
brasileños, de las autoridades 
brasileñas, tanto si es a través 
de canales diplomáticos, 
como si es a través de los 
canales de seguridad, y por 
supuesto responderemos a 
esas peticiones de la forma 
adecuada", señaló Price.

cuchillada" que sufrió en 
2018 y que lo han llevado 
a pasar por posteriores 
hospitalizaciones.

El ex gobernante de 
derecha viajó a Estados 
Unidos dos días antes de que 
Luiz Inácio Lula da Silva 
asumiera la presidencia de la 
nación sudamericana.

Los datos sobre la 
condición de Bolsonaro 
surgen un día después 
del ataque que hicieron 
sus seguidores a las sedes 
administrativas en Brasilia, 
donde se desató caos y 
provocó el repudio 
generalizado de la comunidad 
mundial.

y Geofísica de Indonesia 
(BMKG) informó de algunas 
réplicas de magnitud 5.5.

"Estaba en la cama y 
sentí un pequeño temblor. 
Me desperté y descubrí 
que muchos de mis  
amigos también lo habían 
sentido", declaró a AFP 

Hamdi, un indonesio 
residente en Ambon.

La agencia indonesia 
advirtió inicialmente de un 
posible tsunami pero luego 
levantó la alerta.

Indonesia experimenta 
una actividad sísmica 
frecuente debido a su 

posición en el llamado 
Cinturón de Fuego del 
Pacífico, donde chocan 
varias placas tectónicas.

El 21 de noviembre, un 
seísmo de magnitud 5.6 
sacudió la provincia de 
Java Occidental, en la isla 
principal de Java, y mató a 

602 personas.
El 26 de diciembre de 

2004, un gran terremoto 
frente a Sumatra 
desencadenó un tsunami  
en el océano Índico que 
mató a más de 230 mil 
personas en Sri Lanka, India 
y Tailandia.



Uno de los asesinos del alcalde de Rafael 
Delgado murió en un enfrentamiento 
para evitar ser detenido: Gobernador 

Disminuye robo a comercio en 
Veracruz y Boca del Río: CANACO

Quienes no cambiaron 
placas podrán pagar en 

partes, pero sin descuento
HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador 
Cuitláhuac García 
Jiménez dio a conocer 

que quienes no cambiaron 
sus placas de circulación 
emitidas hasta el 2016 y  
que tengan adeudos grandes, 
de más de 20 mil pesos, 
podrán hacer convenios 
para regularizarse y 
cubrirlos en mensualidades.

“Por ejemplo, que se 
pague el 25 por ciento, se 
le da un documento oficial 
para que no detengan su 
auto, que no lo saquen de 
circulación y en los meses 
siguientes cubran al 50 
por ciento, se le entrega la  
placa y dejan un 
compromiso del pago en 
los siguientes dos meses. 
Pensamos que en cuatro 
meses pueden cubrir ese 
monto y tener ya su carro 
legal y sin problema” 
explicó.

Este lunes dio a conocer 
que solicitó a la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
(SEFIPLAN) contar con un 
plan de pagos para que los 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El alcalde de Rafael 
Delgado, Isauro 
Ambrosio Tocohua, 

asesinado la noche del 
pasado 30 de diciembre 
estaba relacionado con un 
grupo delictivo y uno de 
los presuntos responsables 
del asesinato fue abatido 
recientemente en un 
enfrentamiento, confirmó 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez. 

Este lunes en rueda de 
prensa, detalló que Adrián 
“N”, alias “El Coyote” 
ya tenía una orden de 
aprehensión por su presunta 
responsabilidad en dicho 
homicidio y que al evitar 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz    

La estrategia de seguridad 
qué implementaron las 
corporaciones policiales 

en la zona conurbada Veracruz 
Boca del Río a dado resultado, 
pues se han disminuido los 
robos a comercio, aseguró 
el presidente de CANACO 
Veracruz, Edi Alberto 
Martínez Tejeda.

El empresario mencionó 
que hace unos meses se daban 
entre 2 y 3 robos diarios, sin 
embargo, con el cambio de 
estrategia se coordinaron la 
Policía Naval, en el último 
trimestre del 2022 se redujo a 
10 robos al mes.

"Han disminuido de 
manera considerable, al 
menos en esta zona han 
disminuido de manera 
considerable, y te repito, yo 
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propietarios de los autos que 
se pusieron al corriente con 
el cambio de placas puedan 
pagar, sólo así podrían 
seguir circulando:

“Les proporcionaremos 
un documento para 
evitar que su auto salga 
de circulación, con el 
compromiso de cubrir el 
monto en los siguientes 
meses. Aprovechen estas 
oportunidades

Esta oportunidad no 
incluirá alguno de los 
descuentos que ya se dieron 
el año pasado a través del 
programa El Canje Seguro 
Conviene. 

En conferencia de 
prensa dijo también que 
las personas dueñas de 
vehículos que paguen en 
los primeros cuatro meses 
su verificación estarán 
exentos de la tenencia: “La 
invitación es a ahorrarse 
la tenencia; recuerden que 
esta última se ha venido 
subsidiando, el requisito es 
que verifiquen. En realidad, 
es una motivación, porque 
de todos modos deben 
pagar; esto es válido hasta el 
30 de abril”.

ser detenido se enfrentó 
con policías el pasado fin de 
semana: 

“Se detuvo a una banda, 5 
personas, ya se pusieron ante 
el juez que declaró válida la 
detención y como se había 
girado orden de aprehensión 
contra el lidercillo de esta 
banda por el homicidio 
del alcalde, se le ubicó y 
pretendiendo darse a la fuga, 
disparó contra los elementos, 
entrando en un intercambio, 
en un enfrentamiento y 
perdió la vida. Es el presunto 
responsable del homicidio, 
uno de los responsables 
del homicidio, era el jefe 
de la banda, su alias “El 
Coyote”. El móvil, lo que 
ya les había comentado, 
lamentablemente estaban 

en pláticas y entraron en esa 
situación, el alcalde con la 
banda y sí, la verdad es que 
estaba coludido” dijo. 

Expuso que se trató de 
una disputa entre células 
de grupos que ya fueron 
desarticulados. 

Sobre los hechos  
violentos en Poza Rica, el 
gobernador García Jiménez 
confirmó también que los 
11 detenidos enfrentan ya 
el proceso judicial, pues 
7 de ellos tienen relación 
directa con los homicidios, 
3 pertenecen a un grupo 
delictivo y 4 a un grupo 
contrario, dijo. “Agarramos 
de uno y de otro”, 4 personas 
más son investigadas por su 
presunta relación con esos 
hechos.

te hablo de la zona Veracruz 
Boca del Río (...) sí han habido, 
pero han disminuido de 
manera considerable (...) al mes, 
nosotros tenemos registro de, 
a lo mucho, unos 10 robos al 
mes, no quiere decir que sean 
robos menores, cualquier robo 
al final es un robo, es un acto 
ilícito, obviamente, pero vaya 

si ha disminuido de manera 
considerable", subrayó.

En otro tema, descarto que 
al final del año 2022 se hayan 
dado cierres de negocios, 
aunque confirmó, sí hubo 
recorte de personal en varias 
empresas.

"Como tal, cierre de 
empresas en este último 

trimestre (2022), yo no tengo 
reporte de que haya habido, al 
menos en nuestro sector si ha 
habido. Obviamente, insisto, 

sí ha habido un recorte en la 
plantilla laboral de algunas 
empresas, Eso sí ha habido, 
pero cierre como tal, no 

tenemos reporte hasta ahorita 
que haya habido, al menos 
en este último trimestre", 
culminó.
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No se descartan lluvias y chubascos

Refuerzan otros 1,500 soldados 
la seguridad en Sinaloa 

Inicia la semana con ambiente más cálido

AMLO propone a Biden 
consolidar América 

como región económica
AGENCIAS 
Ciudad de México 

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
propuso a su homólogo 

Joe Biden comenzar una 
nueva etapa en el continente 
americano, la cual esté basada 
en consolidar a América 
como región económica, pero 
sin excluir a ningún país de 
América Latina y el Caribe.

“La propuesta, presidente 
Biden, es integral; implica 
consolidarnos como región 
económica en el mundo, 
fortalecer la hermandad en 
el continente americano, 
respetar nuestras diferencias 
y nuestras soberanías y 
procurar que nadie se quede 
atrás y que juntos vayamos en 
busca de la bella utopía de la 
libertad, igualdad y verdadera 
democracia”, planteó el 
presidente en el mensaje 
previo de la reunión bilateral 
entre las comitivas de trabajo 
de México y Estados Unidos.

En la primera reunión 
presencial que sostienen 
ambos presidentes en 
territorio mexicano, López 
Obrador planteó a su 

REDACCIÓN NORESTE 
Sinaloa

Informa la Secretaría de la 
Defensa Nacional que en 
el marco de la Estrategia 

Nacional de Seguridad 
Pública y la política de Cero 
Impunidad del gobierno 
federal, ayer día 7 de enero 
llegaron 1,500 soldados 
más del Ejército Mexicano 
a Culiacán, Sinaloa, para 
reforzar la seguridad y 
revertir el incremento de la 
criminalidad.

Los 1,500 militares se 
suman a los operativos que ya 
desarrollan sus compañeros 
de armas y de la Guardia 
Nacional, en coordinación 
con otros elementos federales 
y locales, con estricto apego a 
los derechos humanos.

Entre las características 
de éstas tropas destaca su 

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México 

Continuará el ambiente 
frío a muy frío con 
heladas durante la 

madrugada sobre entidades 
de la Mesa del Norte y la Mesa 
Central, además de bancos 
de niebla en la Sierra Madre 
Oriental, centro y sureste 
mexicano. Se pronostican 
temperaturas mínimas de 
-10 a -5 grados Celsius para 
las montañas de Chihuahua 
y Durango; de -5 a 0 grados 
Celsius en sierras del Estado 
de México, Puebla Sonora, 
Veracruz y Zacatecas; y de 0 
a 5 grados Celsius en zonas 
altas de Aguascalientes, 
Baja California, Ciudad 
de México, Coahuila, 
Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, 
Michoacán, Nuevo León, 
Oaxaca, Querétaro, San Luis 

homólogo iniciar una nueva 
política de integración 
económica, la cual le permita 
hacer frente a los desafíos 
mundiales.

“Tengo la certeza que 
es usted un gobernante 
humanista y visionario y que 
hay condiciones inmejorables 
para iniciar una nueva política 
de integración económica y 
social en nuestro continente”, 
afirmó.

El presidente de México 
aseguró que América puede 
producir lo que consume 
porque tiene muchas ventajas 
como contar con fuerza de 
trabajo joven y creativa, y 
desarrollo tecnológico.

“La integración productiva 
que proponemos debe 
también contar con el 
respaldo de inversión pública 
y privada para el bienestar de 
todos los pueblos de América, 
sin excluir a nadie… Es el 
momento de terminar con 
ese olvido, ese abandono, ese 
desdén hacia América Latina 
y el Caribe”, pidió.

En respuesta, el presidente 
de Estados Unidos, Joe Biden, 
afirmó que esa nación no solo 
puede ver por una región, sino 

por todas, por lo que es el país 
que más recursos ha dado 
para todas las regiones.

“Nuestra responsabilidad 
no termina con el hemisferio 
oriental, estamos en el 
centro de Europa, Asia, 
Medio oriente, África, en el 
sureste asiático, así que ojala 
pudiéramos enfocarnos en 
una sola región pero nos 
enfocamos en múltiples 
regiones. En esto tenemos que 
trabajar”, afirmó.

El presidente de Estados 
Unidos, Joe Biden, llegó a 
Palacio Nacional, donde 
sostuvo una reunión con el 
presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, para 
dialogar sobre el Plan Sonora, 
migración, cambio climático 
y seguridad.

Minutos después de las 
16:20 horas, Biden entró a 
Palacio Nacional acompañado 
por su esposa Jill Biden. En 
la puerta los esperaban el 
presidente López Obrador y 
su esposa Beatriz Gutiérrez 
Müller.

Como parte de la 
ceremonia, se entonaron 
los himnos nacionales de 
México y Estados Unidos. 

Posteriormente, se tomó 
la fotografía oficial del 
encuentro.

Jill Biden y Beatriz 
Gutiérrez emitieron un 
mensaje inicial en el que 
resaltaron la relación de 
amistad entre México y 
Estados Unidos a 200 años.

«Creemos que el 
amor es el motor que nos 

mantiene unidos, el amor 
nos hace flexibles, resistentes, 
ayudándonos a ser más que 
nosotros mismos, nos enseña 
a protegernos, proveernos, 
cuidarnos unos a otros y 
dar nuestros corazones por 
completo sin importar el 
costo.

«Nos empuja a luchar por 
la justicia y las oportunidades 

en estos países que llamamos 
hogar, nos hace audaces y 
valientes para que podamos 
construir un mundo diverso, 
mejor para las generaciones 
venideras. Juntos, Estados 
Unidos y México, imaginamos 
con estos valores compartidos, 
juntos lo construiremos», 
leyeron en español e inglés las 
esposas de los presidentes

gran movilidad, flexibilidad 
y capacidad de despliegue, 
armamento, material, 
equipo y adiestramiento 
especializado con el que 
cuentan para diferentes 
tipos de actividades, lo cual 
refuerza las operaciones 
interinstitucionales que se 
llevan a cabo.

Este personal a su vez 
coadyuvará con las autoridades 
locales en actividades de 
labor social en beneficio de 
las diferentes localidades 
de Sinaloa, realizando 
asistencia social, alimentaria 
y de salud, consistentes en 
proporcionar consultas 
médicas, odontológicas, 
establecimiento de comedores, 
trabajos de carpintería, 
herrería, albañilería, pintura, 
peluquería y reparación de 
aparatos electrodomésticos.

Asimismo, el personal 

militar ha beneficiado a 850 
personas, con los siguientes 
apoyos:100 consultas médicas, 
500 m2 pintado de bardas 
perimetrales con limpieza de 
calles, 300 raciones de comida 
calientes, 60 cortes de cabello, 
repartición de 2,080 botellas 
de agua y repartición de 122 
despensas con productos 
básicos.

Con estas acciones el 
Ejército, Fuerza Aérea y 
Guardia Nacional reafirman 
la indeclinable decisión 
del gobierno federal por 
continuar actuando en contra 
de la delincuencia organizada, 
atendiendo las necesidades 
que la sociedad demanda; 
asimismo, refrendan su 
compromiso de velar y 
salvaguardar el bienestar de 
los ciudadanos, garantizando 
la paz y seguridad de las y los 
mexicanos en el país.

Potosí y Tlaxcala.
Por lo que se recomienda 

a la población vestir ropa 
abrigadora y brindar 
atención especial a la niñez, 
personas de la tercera edad 
y enfermos, hidratarse 
adecuadamente, así como 
evitar exponerse al ambiente 
frío y los cambios bruscos de 
temperatura.

En contraste, se 
pronostican temperaturas 
máximas de 35 a 40 
grados Celsius en el sur de 
Chiapas, Colima, Guerrero, 
Michoacán y costa de 
Oaxaca, y de 30 a 35 grados 
Celsius en Campeche, 
Jalisco, Morelos, Nayarit, 
Quintana Roo, Sinaloa, 
Tabasco, y Yucatán. Habrá 
viento de componente 
norte con rachas de 50 a 60 
km/h en el Istmo y Golfo de 
Tehuantepec, y viento con 

rachas de 40 a 50 km/h en 
Baja California.

Se pronostican lluvias 
puntuales fuertes en 
Chiapas, Oaxaca, Quintana 
Roo, Tabasco y Veracruz, 
intervalos de chubascos 
en Campeche, Hidalgo, 
Nuevo León, Puebla, San 
Luis Potosí, Tamaulipas y 
Yucatán, así como lluvias 
aisladas (de 0.1 a 5 mm) en 
Baja California, Coahuila, 
Colima, Durango, Estado 
de México, Guanajuato, 
Guerrero, Jalisco, 
Michoacán, Querétaro, 
Tlaxcala y Zacatecas.

Las condiciones 
meteorológicas antes 
descritas serán originadas 
por el frente número 22, 
que se mantendrá extendido 
con características de 
estacionario sobre el noreste 
del territorio nacional, en 

interacción con la corriente 
en chorro subtropical, 
canales de baja presión sobre 
el sureste de la República 

Mexicana y la Península 
de Yucatán, la entrada 
de humedad del Océano 
Pacífico, Golfo de México 

y Mar Caribe, además de 
la aproximación de una 
vaguada polar al noroeste 
del país.
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Rotundo éxito festival 
“Orgullo Navideño”

Inicia programa Recicla tu Navidad 

Tremendo zafarrancho se generó 
en escuela primaria bilingüe 

Cruz Roja pone en marcha Jornada de Salud Visual 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Tremendo zafarrancho 
se armó en la escuela 
primaria bilingüe 

Benito Juárez de la colonia 
Unidad y Trabajo, cuando 
un padre de familia golpeó 
a un profesor que cubría un 
interinato,  y ya no fue recibido 
en dicha institución educativa, 
debido  a que al director se 
le pasó notificarle de forma 
oficial que   ya se había puesto 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Delegación de la Cruz 
Roja en Papantla,  ha dado 
inicio con la primera 

Jornada de Salud Visual 2023, 
donde médicos especialistas 
están ofreciendo exámenes de 
la vista  y la adquisición de los 
armazones gratis.

La delegada de la Cruz 
Roja, Rosa Orquídea Vigueras 
López, mencionó que dicha 

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz 

La regidora comisionada 
en Ecología y 
Medio Ambiente, 

Pastora García Jiménez en 
coordinación con el área 
de Servicios Públicos y 
Limpia Pública, pusieron en 
marcha el programa Recicla 
tu Navidad 2023, cuyo 
lema es “No los abandones. 
¡Recíclalo!, donde se 
recibirán los árboles 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Llegó a su final la cuarta 
edición del programa 
Orgullo Navideño, 

el cual resultó ser un éxito 
en varios aspectos, dicho 
actividad es impulsada  por el 
gobernador del Estado, Ing. 
Cuitláhuac García Jiménez, 
el secretario de Gobierno, 
Ing. Eric Cisneros Burgos, la 
directora del DIF Estatal, Lic. 
Rebeca Quintanar Barceló y 
el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez.

El  evento  inició el  pasado 
4 de diciembre y concluyó 
el  8 de enero y superó las 
expectativas en comparación 
con la edición 2022. 

Durante este período 
asistieron a patinar un total 
de 46 mil 200 personas, en su 
mayoría niños y jóvenes. 

Al centro histórico para 
conocer la pista de hielo, 
el corredor gastronómico, 
artesanal y cultural, la villa 
iluminada, el árbol navideño 
y nacimiento se estima la 
asistencia de 138 mil 600 
personas, tanto locales 
como turismo nacional y 
extranjero. 

Pero si esos números 
son muestra del éxito de 
Orgullo Navideño, en 
materia financiera las cifras 
superaron lo esperado. 

De acuerdo al último 
reporte sobre la derrama 
económica que dejó la cuarta 
edición de Orgullo Navideño, 
fueron cerca de 42 millones 
de pesos los que el comercio 
local captó durante estos casi 
40 días de diversión, cultura, 
espectáculo y armonía de la 
familia papanteca.

de navidad que fueron 
utilizados en la pasada época 
decembrina.

La funcionaria, Pastora 
García, mencionó que  este 
programa inició este 9 de 
enero y estará vigente hasta 
el 11 de febrero y se está 
invitando a la ciudadanía 
a qué lleven sus árboles 
de navidad a centros de 
acopio oficiales para que los 
depositen y no terminen en 
la basura.

Comentó que  son cuatro 

centros de acopio, el DIF 
Municipal, parque ecológico 
Kiwikgolo, bomberos, 
estacionamiento municipal 
Benito Juárez.

Pastora García dijo 
que  es importante que 
las familias actúen de 
manera responsable, el 
objetivo primordial de 
esta actividad, es fomentar  
entre los papantecos el 
reciclaje, así como también 
el uso adecuado de estos 
residuos, además de que se 

pretende que los árboles no 
sean abandonados en las 
calles y se generen tiraderos 
a cielo abierto.

Por último señaló que 
los árboles que se recolecten 
serán utilizados como  
abono orgánico, además 
de que algunos serán 
reincorporados a la 
naturaleza, siendo de esta 
manera que después de 
brindar alegría y color a las 
casas estos ayudarán a la 
ecología y medio ambiente.

El director Juan Pérez Núñez actuó de forma prepotente  y a  toda costa dejó 
fuera de la jugada al maestro interino que cubría un salón de clases 

de acuerdo con los maestros 
de base para cubrir todos los 
grados.

De acuerdo a la 
información que  se recabo, 
el profesor  interino José 
Antonio Vázquez Juárez,  llegó 
a la escuela primaria Benito 
Juárez para cubrir el salón de 
cuarto grado que le habían 
asignado, pero el director, 
Juan Pérez Núñez de forma 
prepotente le hizo saber que ya 
no era bienvenido y que entre 
los docentes de base se habían 

puesto de acuerdo para cubrir 
los seis grados de primaria y 
que su presencia sobraba en la 
escuela.

Pero al director Juan 
Pérez, “se le olvido” notificar 
esta resolución que tomó de 
asignarse los salones  con los 
docentes de base al supervisor 
escolar,  Pedro García Pérez, 
situación que generó un grave 
conflicto y ahora tendrá que 
interceder el área jurídica de 
la Secretaría de Educación de 
Veracruz.

Debido al despiste del 
director, Juan Pérez, el conflicto 
llegó a oídos de los padres 
de familia, al calentarse los 
ánimos uno de ellos encaró al 
profesor interino y le propinó 
tremendo golpe, situación 
que se salió de control y fue 
necesario la presencia de los 
elementos policiacos.

Con base a la información 
que se maneja en dicho plantel, 
señalan que el director Juan 
Pérez Núñez, decidió sacar a 
toda costa al profesor  interino 

para poder así quedarse al 
frente del cuarto y segundo 
grado, ya que a toda costa 
busca meter en esta escuela 
a un familiar cercano y se  le 
asigne  su plaza como docente 
bilingüe en dicha escuela.

Lo que no contaba es el 
tremendo zafarrancho que se 
generó a causa de su falta de 

responsabilidad de no notificar 
a sus superiores de los cambios 
que hizo de manera interna, 
al grado que este incidente 
ya creció y el área jurídica de 
la SEV tendrá que intervenir 
y realizar las investigaciones 
correspondientes y fincar 
responsabilidades a quien 
resulte responsable.

jornada la encabezan médicos 
especialistas de la visión y  
estará  vigente del 9 al 13 de 
enero, en las instalaciones se 
está benemérita institución, 
que se ubica en la calle 
Mariano Escobedo 201, de la 
colonia Centro.

Informó que esta Jornada 
de Salud Visual ha tenido 
buena respuesta y se está 
atendiendo a los pacientes 
en horarios de 10:00 de la 
mañana a 02:00 de la tarde y 

de 03:00 de la tarde a 07:00 
de la noche, el costo de la 
consulta especializada es de 
40 pesos. Por último Vigueras 
López, mencionó que esta es 
la primera actividad  que se 
organiza por parte de la Cruz 
Roja y a lo largo de este 2023 
se van a estar desarrollando 
diversas jornadas que la misma  
población solicita,  ya que 
los médicos especialistas que 
están al frente son confiables 
en sus resultados.
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AGENCIAS 
Pachuca, Hidalgo   

AGENCIAS                                          
Lisboa, Portugal   

El español Roberto 
Martínez ha 
sido nombrado 

seleccionador de Portugal, 
en sustitución del luso 
Fernando Santos, tras dirigir 
a Bélgica desde 2016 hasta 
su eliminación en la fase de 
grupos del Mundial de Qatar 
2022, anunció este lunes la 
Federación Portuguesa de 
Futbol.

El primer desafío del 
nuevo seleccionador de 
Portugal, de 49 años, será 
aclarar el papel de Cristiano 
Ronaldo quien, tras una 
Copa del Mundo rica en 
polémicas, acaba de fichar 
por el club saudita del Al-
Nassr.

"El punto de inicio es 
la lista de 26 jugadores 
que jugaron el Mundial, y 
Cristiano es uno de ellos", dijo 
Martínez, en su presentación 
como nuevo seleccionador 
de Portugal, añadiendo que 
tomará sus decisiones "sobre 
el terreno de juego" y "no en 
los despachos".

El técnico catalán dejó los 
Diablos Rojos a principios de 
diciembre, afirmando que 
su precoz eliminación en el 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México   

El galés de 33 años, 
Gareth Bale, anunció su 
retiro como futbolista 

profesional a través de un 
comunicado en sus redes 
sociales, el cual fue replicado 
por Los Ángeles FC, club en el 
que actualmente militaba.

"Después de meditarlo 
cuidadosamente y a 
profundidad, anuncio mi retiro 
inmediato del futbol de clubes 
e internacional. Me siento 
increíblemente afortunado de 
haber realizado mi sueño de 
practicar el deporte que amo. 
Realmente me ha dado algunos 
de los mejores momentos de 
mi vida. El más alto de los 
máximos en 17 temporadas, 
que será imposible de replicar, 
sin importar lo que me depare 
el próximo capítulo", escribió el 
galés en sus redes sociales.

El galés, cuyo último club 
fue Los Ángeles FC, deja el 
futbol a los 33 años, tras una 
exitosa carrera en la que ganó 
cinco Champions League, tres 
Ligas españolas y llevó a su 
selección a las semifinales de 
la Eurocopa 2016 y a su primer 
Mundial desde 1958.

La carrera de Bale le llevó del 
Southampton, al Tottenham 
Hotspur, que pagó 15 millones 
de euros por él en 2007. En los 
Spurs se convirtió en uno de 
los jugadores más importantes 
del mundo, actuando por la 
banda izquierda, tanto de 

Pachuca inició la defensa de su corona recibiendo 
a la franja del Puebla en el Huracán, con un 
planteamiento táctico 4-2-3-1 el mensaje de Almada 

era claro, mantener la posesión del balón, estrategia que 
rindió frutos con dos goles tempraneros, el primero obra 
de Luis Chávez tras cobrar un tiro libre por falta sobre 
Nicolás Ibáñez al minuto 6, mientras que, al minuto 9 con 
polémica incluida, el goleador del Apertura 2022, Nico 
Ibáñez firmó su primer tanto del torneo.

Pachuca no solo estuvo cómodo con la posesión del 
balón, sino que generaba futbol con la intención de 
anotarle a los visitantes. Durante la primera mitad el 
dominio del encuentro fue de los locales que mantuvieron 
al Puebla detrás de medio campo y las pocas llegadas al 
área de Ustari no representaron peligro, situación que 
dejaba de manifiesto el complicado debut de Eduardo Arce 
en el banquillo de los camoteros.

La situación más clara para la Franja se generó por banda 
derecha cuando Castillo mandó un centro a segundo poste 
que Parra estrelló en la humanidad de Ustari, pero por 
contacto de Avilés Hurtado y tras revisar minuciosamente 
en el VAR; se marcó la pena máxima con la que Martín 
Barragán se metería al partido al minuto 44.

Diego Montaño, arbitro central añadió ocho 

minutos que se vieron interrumpidos nuevamente por 
la intervención del VAR por un contacto de Diego de 
Buen sobre Avilés que se marcó como penal, atajado por 
el arquero Antony Silva  a Nico Ibáñez mantenido la 
esperanza del cuadro visitante.

En la parte complementaria el Puebla cambiaría a Raúl 
Castillo por Ricardo Ferrareis, manteniendo su parado 
táctico 4-1-3-2, sin embargo, Pachuca mantuvo su dominio 
del juego generando llegadas por las bandas, que exigieron 
al arquero guaraní Antony Silva.

Al minuto 61 gracias a una jugada de conjunto Javier 
“La Chofis” López remató de primera intención para 
anotar el tercer gol del partido y el primero en su cuenta 
personal. La respuesta de puebla fue un triple cambios 
buscando estar en el partido

Kevin Álvarez también participaría de la fiesta de goles 
robando un balón que Avilés Hurtado le regresaría con 
clara ventaja de cara a portería al minuto 65.

Tras un desborde por la banda izquierda Nicolás Ibáñez 
remató de cabeza el quinto gol de la noche tras un centro 
de Marino Hinestroza al 71.

El próximo compromiso de Pachuca será en el volcán 
universitario contra los Tigres de la UANL, mientras que 
el Puebla recibirá al Querétaro.

Durante el arranque del torneo de Clausura 2023

Roberto 
Martínez nuevo 
DT de Portugal

Gareth Bale anuncia 
su retiro del futbol 

profesional 

Tuzos del 
Pachuca 
golea al 
Puebla 

Mundial de Qatar no era la 
causa de su partida, decidida, 
según él, antes del torneo.

Tras una corta victoria 
sobre Canadá (1-0), Bélgica 
perdió contra Marruecos (2-
0) y empató con Croacia (0-0).

Martínez había tomado 
las riendas de Bélgica en 
2016, tras la traumática 
eliminación en cuartos de 
final de la Eurocopa contra 
Gales. Bajo su dirección, el 
equipo llegó a semifinales 
del Mundial de 2018 y fue 
durante más de tres años 
primero de la clasificación 
establecida por la FIFA.

La selección portuguesa 
también sale de un largo 
período de estabilidad tras 
ocho años dirigida por 
Fernando Santos, con el que 
ganó sus primeros grandes 
títulos: la Eurocopa de 2016 y 
la primera edición de la Liga 
de Naciones en 2019.

Cuando el técnico, de 
68 años, anunció su salida, 
cinco días después de la 
eliminación de la Seleçao en 
cuartos de final del Mundial 
de 2022 contra Marruecos 
(1-0), la prensa portuguesa 
escribió que la Federación 
quería contratar a su 
compatriota José Mourinho, 
actual técnico del AS Roma.

carrilero como de extremo, 
lo que despertó el interés del 
Real Madrid, que en 2013 
desembolsó 100 millones de 
euros por él.

En el club blanco cosechó 
sus mayores éxitos, con 
cinco títulos de la Liga de 
Campeones, siendo decisivo en 
dos finales, además de tres ligas, 
tres Mundiales de Clubes, tres 
Supercopas de Europa y una 
Copa del Rey.

Sus ocho temporadas en 
el club blanco estuvieron 
emborronadas por las tres 
últimas, en las que fue incapaz 
de tomar el relevo de Cristiano 
Ronaldo y su desinterés y caída 
en las lesiones manchó el 
historial de uno de los jugadores 
más importantes de la historia 
reciente del Real Madrid.

"Desde mi primer toque 
con el Southampton hasta el 
último con Los Angeles, y todo 
lo que ha pasado entremedias, 
ha resultado una carrera que 
me llena de orgullo y gratitud. 
Jugar para mi país en 111 
ocasiones es un sueño hecho 
realidad", afirmó.

En su carta de despedida, 
Bale se acordó de sus clubes, el 
Southampton, el Tottenham, 
el Real Madrid y el LAFC, así 
como de sus entrenadores, 
compañeros, agentes y familia.

"Ahora paso página con 
ganas de ver el próximo capítulo 
de mi vida. Es un momento 
de cambio y transición, una 
oportunidad para una nueva 
aventura", señaló el galés.
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Betos le pega a DC 
en el primero de la 

serie semifinal

Naranja Mecánica y el 
Real Macoña empatan

Lobos se lleva la ventaja
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Betos Club actuales 
campeonas de este 
torneo femenil 

especial de la Liga Municipal 
de Baloncesto de Poza Rica 
se llevaron la victoria en 
el primer encuentro de la 
serie semifinal ante DC con 
gran claridad al obtener el 
marcador final de 71-17.

Este partido fue 
llevado a cabo en la duela 
del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo” de esta 
ciudad, consiguiendo 
la ventaja de 14-3 en el 
primer periodo anotando 
con Matti Díaz, Consuelo 
Díaz, Michel Curiel, Rocío 
Ruiz y Paulina Ángeles, 
respondiendo por DC las 
jugadoras Marisol Vite y 
Belinda Cordero.

Para el segundo lapso, 
Betos aumentaría su 
ventaja en el encuentro 
aprovechando el mal 
momento que tuvo DC 
sobre la duela, dejando 
los números al descanso 
del medio tiempo 33-
9, Consuelo Díaz, Rocío 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Los Lobos lograron vencer 
al Vodka Juniors con 
marcador final de 6-3 en 

el duelo de “ida” de los cuartos 
de final en la segunda fuerza 
de la Liga de Futbol FlagFut 
de Poza Rica, consiguiendo 
esta buena ventaja para poder 
manejar el segundo encuentro 
ante este plantel.

Dentro del césped sintético, 
los Lobos mantuvieron un 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

La Naranja Mecánica 
terminó por empatar 
ante el Real Macoña 

en su encuentro de “ida” de 
los cuartos de final dentro 
de la liguilla por el título 
de campeón dentro de la 
tercera fuerza en la Liga de 
Futbol FlagFut de Poza Rica 
tras culminar los números 
4-4 al finalizar el tiempo 
reglamentario.

Con este resultado 
ambos equipos mantienen 
la moneda en el aire en pase  
a la siguiente fase de esta 
liguilla por el título de 
campeón, donde esperan 
poder sacar su mejor  
juego colectivo el próximo 
encuentro de “vuelta” y poder 

Ruiz, Matti Díaz, Michel 
Curiel y Dana Chequer, 
DC conseguiría descontar 
con las jugadoras Belinda 
Cordero, Cinthya Elliot y 
Kathlem Thompson.

Cosechando 14 puntos 
más en el tercer cuarto,  
Betos prácticamente 
definió este primer 
partido ante DC, tras 
dejar el marcador 47-13, 

mientras que en el cuarto 
periodo repetiría la dosis 
de números anotados para 
obtener esta victoria de 71-
17 en el baloncesto femenil 
de Poza Rica.

instalarse en las semifinales.
El conjunto del Real 

Macoña logró mantener 
el dominio en el primer  
tiempo, llevándose una 
buena ventaja y anotando  
una excelente cantidad de 
goles a su favor por conducto 
de los jugadores Julio León 
quien puso tres goles y un 
tanto más de Francisco 
García.

Por su parte el cuadro 
de la Naranja Mecánica 
tuvo un gran regreso en el 
segundo tiempo tras una 
buena restructuración en su 
plantado, logrando anotar los 
goles necesarios para empatar 
el marcador, Francisco 
Hernández Santos cosecharía 
tres goles y Eduardo Zamora 
pondría el gol restante para el 
4-4 en los números.

buen control del esférico y 
generaron peligro en todo 
momento, siendo el conjunto 
de Vodka Juniors quienes 
intentaron nivelar las cosas 
esperando sacar un buen 
resultado para poder competir 
por el boleto a la siguiente fase.

Los Lobos consiguieron los 
goles que le darían la ventaja 
en el marcador global en esta 
eliminatoria con los jugadores 
Gabriel Ramírez quien coloco 
tres tantos para su equipo, 
mientras que con un gol 

aparecería Juan Espino y con 
dos tantos el artillero Hugo 
Gómez.

Por su parte Marco Sánchez 
se despachó con tres goles en 
el terreno de juego para poder 

poner el marcador de 6-3 
en este duelo, manteniendo 
con vida a su equipo en esta 
eliminatoria y esperando 
contar con mejor puntería para 
el siguiente compromiso.
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AGENCIAS  
Ciudad de México        

Gloria Trevi, de 54, 
terminó el año 2022 
con una victoria 

respecto a la demanda 
por supuesta difamación 
que interpuso contra Pati 
Chapoy y TV Azteca en 
Estados Unidos, en 2009, 
pues el 29 de diciembre 
se dio a conocer que ganó 
una segunda instancia en 
ese caso.  

Sin embargo, el 4 de 
enero la revista Rolling 
Stone, de Estados Unidos, 
sacó a la luz que la acusaron 
de supuesto abuso 
sexual en Los Ángeles, 
California, donde dos 
jóvenes identificadas 
como Jane Doe 1 y Jane 
Doe 2, dicen haber sido 
presuntas víctimas de 
ella y de su exproductor, 
Sergio Andrade, de 67, en 
los 90.

A nuestra Redacción 
llegaron los documentos 
de tales señalamientos, 
en los que no se menciona 
el nombre de la cantante, 
ni del productor, solo se 
hace referencia a ellos. 
Platicamos con una fuente 
confiable que prefirió 
mantener el anonimato 
por su seguridad y esto 
nos dijo al respecto:

-Supimos que Gloria 
Trevi ganó una instancia 
más en el caso contra Pati 
Chapoy... 

“Sí, a finales de 
diciembre pasado ganó 
una segunda instancia 
ante el Supremo Tribunal 
de Justicia de la Nación 
de Estados Unidos, por la 
demanda que interpuso 
en contra de Pati y TV 
Azteca por supuesta 
difamación”.

Dio a conocer que Pati 
y la televisora perdieron 
una apelación más. 
Advierte que podría venir  
una campaña en la que les 
inventarían situaciones.

-¿Nos puedes recordar 
un poco del contexto de 
esta demanda?

“Esta demanda la 
interpuso en 2009, debido 
a que en varios programas 
de 'Ventaneando' 
hicieron una campaña de 
desprestigio en su contra, 
porque Gloria se negó 
a firmar un contrato de 
exclusividad y eso molestó 
mucho a Pati. Gloria 
tomó acciones legales 
y demandó en Estados 
Unidos por 180 millones 
de dólares; sin embargo, el 
juez decidirá la cantidad a 
pagar”.

-¿Por qué Gloria los 
demandó en ese país?

“Porque en México, 
ella fue exonerada de 
todos los cargos que tenía 
en su contra (supuesto 
corrupción, abuso y trata 
de menores), pero Pati 
seguía desprestigiándola, 
por eso Gloria decidió 
llevar el caso a Estados 
Unidos, sobre todo porque 
su familia se vio afectada”. 

 -¿Qué significa haber 
ganado esta instancia?

“Que cada vez está más 
cerca de verse las caras 
con Pati y TV Azteca en 
Estados Unidos ante un 
máximo jurado, para dar 
inicio a este juicio; dicha 
corte determinará si es 
viable o no que se realice 
este proceso”.

Hay fuertes rumores 

Gloria Trevi no 
desistirá en demanda 

contra Pati Chapoy

de que pudo ser montado por 
la periodista y TV Azteca, 
para distraer la atención.

-¿Sabes cómo tomaron 
este fallo Pati Chapoy y TV 
Azteca?

“Por lo que sé, Pati está 
muy preocupada por lo que 
pueda pasar. Ella tendrá 
que esperar para ver si paga 
la indemnización que el 
juez determinará. Además, 
lamentablemente, esta 
situación ya le está afectando 
en su salud”.  

-¿En qué sentido?
“Lo único que sé es que, 

por esta situación, hace poco 
se le bajó la presión”.

En medio de esto, Gloria 
publicó un video con un 
mensaje para 2023, y al otro 
día lanzó un comunicado: 
“Cada golpe me ha hecho 
más fuerte y más humana, 
me emociona todo lo que 
viene…”, “No me quedaré 
callada, mientras me 
acusan injustamente de 
crímenes que no cometí”. 
“Es muy doloroso para mí 
y mi familia, ver resurgir 
acusaciones falsas hechas 
en mi contra hace más de 
25 años y que ya fueron 
juzgadas en varias cortes, y 
en todas sus instancias salí 
absolutamente absuelta”.

-Mientras Gloria está 
ganando ese caso, en 
contraste, salió a la luz que 
ahora está metida en otro 
problema legal, ¿qué sabes al 
respecto? 

“Lo que pasa es que a 
finales de diciembre de 
2022 acusaron a Gloria en 
Los Ángeles, California, de 
supuesta trata de personas 
y presunto abuso sexual a 
menores; sin embargo, todo 
estuvo muy raro y se dio de 
una forma muy sospechosa”. 

 -¿Por qué lo dices?
“Porque la acusación 

fue puesta por dos personas 
de las que se desconoce su 
identidad, debido a que 
las leyes de California 
permiten que las víctimas 
usen un pseudónimo para 
protegerse; en este caso, las 
supuestas víctimas se hacen 
llamar Jane Doe 1 y 2, pero 
hay algo más extraño...”

-¿Qué es?
“Que por ningún lado 

se menciona el nombre 
de Gloria; es que lo dio a 
conocer uno de los medios 
de comunicación más 
importantes de Estados 
Unidos (la revista Rolling 
Stone), que se atrevió a 
mencionar el nombre de 

Gloria Trevi, cuando no 
viene en las acusaciones”.

-Supuestamente, ¿cuáles 
fueron los hechos?

“Según se menciona, 
todo sucedió entre 1990 y 
1993, incluso hasta 2001, 
aproximadamente, cuando 
según estas dos personas 
tenían 13 y 16 años. Aunque 
tampoco se menciona su 
nombre, se hace referencia 
a que Sergio Andrade era 
quien supuestamente las 
sometía y tenía relaciones 
sexuales con ellas, y que 
incluso se casó con la mayor”. 

-¿De verdad?
“Sí, una de las dos 

personas que están 
haciendo estas acusaciones, 
dice haberse casado con 
el productor musical en 
México, y como era menor 
de edad, era la mejor forma 
de que estuviera lejos del 
control de los padres y así 
poder hacer lo que quisiera. 
También se mencionan 
una serie de agresiones que 
ambas sufrían”.

-¿Cómo cuáles?
“Dicen que, 

supuestamente, Sergio les 
daba palizas, las privaba de 
alimentos y las ponía a hacer 
ejercicio físico forzado; 
además, las golpeaba con 
cables eléctricos hasta que 
sus espaldas quedaban 
ensangrentadas y que 
ellas no podían gritar, ni 
moverse, mientras él las 
golpeaba. Supuestamente, 
este calvario terminó hasta 
el año 2000, cuando fue 
arrestado Sergio”.

 -¿Tienen idea de quién la 
está acusando?

“Hasta el momento no se 
sabe a ciencia cierta, aunque 
pudo haber sido alguna de las 
chicas que fueron víctimas 
de Andrade”.

-Pues qué situación tan 
delicada...

“Sí, pero qué casualidad 
que cuando se da otro fallo 
a favor de Gloria, viene este 
golpe en el que se rumora 
que pudieran estar detrás, 
Pati Chapoy y TV Azteca, 
ya que buscan desvirtuar 
la información y crear 
una cortina de humo para 
distraer a los medios y al 
público (de que Gloria va 
ganando la demanda en su 
contra)”.

-¿Cómo se encuentra 
Gloria?

“Está muy tranquila 
y preparada, tanto ella 
como su esposo (Armando 
Gómez), para enfrentar lo 
que se viene. Siempre se 
ha preguntado por qué se 
niegan a que el juicio se 
realice en Estados Unidos, ¿a 
qué le temen?”, finalizó.

Gloria Trevi y Pati 
Chapoy entrevista 1995

A mediados de los años 
90, previo a que se dieran 
a conocer las denuncias 
por presunto abuso y trata 
de menores, Gloria fue 
entrevistada varias veces por 
Pati en Ventaneando.

Así se dio el pleito entre 
Gloria y Pati

2000: ACUSACIÓN Y 
DETENCIÓN

Gloria Trevi fue acusada 

de corrupción, abuso y trata 
de menores; estuvo cuatro 
años presa, pero fue absuelta 
y liberada el 21 de septiembre 
de 2004.

2009: DEMANDA A 
CHAPOY

La cantante interpuso 
una demanda en Edinburg, 
Texas, en contra de TV 
Azteca y Pati Chapoy por 
difamación y daño moral, ya 
que, supuestamente, tanto la 
periodista, como la televisora, 
comenzaron una campaña 
de desprestigio porque la 
cantante se negó a firmar 
un contrato de exclusividad. 
Según la demanda, en varios 
programas de 'Ventaneando' 
se dijo que la cantante tenía 
supuestos nexos con el 
crimen organizado; además 
se le seguía acusando de 
tráfico de menores, a pesar de 
haber sido exonerada por un 
juez federal.

2016: LA 
TELEVISORA NIEGA 
ALTERCADO

A través de un 
comunicado de prensa, 
TV Azteca negó ser parte 
de un juicio.

2017: GLORIA 
PIDE UNA ALTA 
INDEMNIZACIÓN

La intérprete pidió 
una indemnización a 
Chapoy y a TV Azteca por 
180 millones de dólares.

2018-2022: LE DAN 
LA RAZÓN

En 2018, Trevi 
recibió fallo a favor, 
argumentando que la 
cantante fue atacada antes 
y después de haber estado 
en la cárcel. A finales de 
2022, Armando Gómez, 
esposo de la artista, dio a 
conocer que ganaron una 
segunda instancia en este 
caso.



www.noreste.net Espectáculos2
Martes 10.01.2023

Bad Bunny lanza 
preocupante mensaje: 
“me van a extrañar”

Gomita es hospitalizada

Posponen sentencia de Harvey Weinstein

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Aracely Ordaz, mejor 
conocida como 
Gomita, se ha visto 

involucrada en decenas de 
rumores por las cirugías 
plásticas a las que se ha 
sometido y en más de un 
ocasión ha preocupado a sus 
seguidores por dicha razón. 
Esta ocasión su último video 
en Tiktok levantó diversas 
preguntas. 

A través de su cuenta 
de Tiktok, la influencer 
Gomita publicó un video 
que preocupó a sus fans 
por el contexto y las escasas 
palabras que dio como 
referencia sobre su estado 

AGENCIAS  
Estados Unidos

Bad Bunny, cantante 
p u e r t o r r i q u e ñ o , 
convirtió en 

privada su Instagram y 
en su biografía de Twitter 
escribió un mensaje 
que llenó de confusión 
y preocupación a todos 
sus seguidores, quienes 
ya comenzaron con las 
especulaciones.

Dicha situación ha 
llenado de sorpresa a los 
millones de seguidores 
del Conejo Malo por lo 
que las especulaciones 
no se han hecho esperar 
y se preguntan si esta 
acción del cantante es el 
resultado del incidente 
que protagonizó cuando 
arrojó el celular de una 
fanática que intentaba 
sacarse una foto con el 
artista o si será un anuncio 
de su retiro.

Gran sorpresa se 
llevaron los internautas 
ya que, para los que no 
seguían anteriormente 
al cantante, ya que se 
percataron de que su 
cuenta se había vuelto 
privada. Esto significa 
que, las personas o 
usuarios que no seguían 
previamente a Bad Bunny 
no pueden entrar a ver sus 
publicaciones. 

Cabe aclarar que Bad 
Bunny no ha eliminado 

Los que vengan a ponerme 
un cabrón teléfono en 
la cara lo consideraré 
como lo que es, una falta 
de respeto y así mismo 
lo trataré yo”, indicó Bad 
Bunny junto al hashtag 
#SinCojonesMeTiene.

ni borrado ningún posteo 
previo. La última fotografía 
fue publicada el pasado 31 
de diciembre de 2022 sin 
ninguna modificación.

¿Qué dice el mensaje 
del cantante en Twitter que 
preocupó a sus fans?

Asimismo, en la cuenta 
oficial de Twitter del cantante 
apareció un mensaje que 
preocupó a sus seguidores, ya 
que en la biografía de dicha 
red social escribió: “Me van a 
extrañar…”

De momento se desconoce 
el por qué el Conejo Malo 
realizó estos movimientos. 
Muchos de sus seguidores 
se preguntan si se trata del 
anuncio de su retiro o un 
nuevo proyecto musical.

En el video, Bad Bunny 
aparece rodeado de algunos 
fans y otras personas. Sin 
embargo, llama la atención 
que una joven está muy cerca 
de él, casi hombro a hombro, 
grabándose.

En un inicio, al famoso se 
le ve tranquilo. Sin embargo, 
todo cambia de un momento 
a otro, pues Bad Bunny, coge 
el celular de la joven y lo 
lanza al mar.

La joven quedó 
estupefacta ante la situación, 
se le borró la sonrisa y se 
quedó parada. Mientras tanto, 
Bad Bunny siguió su camino 
y respondió a los comentarios 
de otros asistentes.

"Hay que respetar, 
respeten mi espacio", indicó 

Bad Bunny.
Como era de esperarse, 

el video de Bad Bunny de 
inmediato generó polémica, 
para muchos todo se trata 
de una subida de la fama, 
mientras que, para otros, una 
falta de respeto por la fan.

Ante el alboroto de esta 
situación, el propio Bad 
Bunny reaccionó al tema. 
En un tuit explicó que las 
personas que se le acerquen 
a saludarlo o a querer 
conocerlo, siempre tendrá su 
atención. Sin embargo, quien 

le ponga un teléfono en la 
cara, lo considerará como 
una falta de respeto:

“La persona que se 
acerque a mi a saludarme, 
a decirme algo, o solo 
conocerme, siempre recibirá 
mi atención y respeto.  

de salud y es que sin mayor 
explicación se grabó en un 
hospital.

Pese a que no dio mayor 
explicación sobre el motivo 
de su video, en este se puede 
ver a la joven recostada sobre 
una camilla, con una bata 
blanca y canalizada con lo 
que parece ser suero. Aunado 
a un semblante desmejorado.

"Mi día iba perfecto y pues 
no todo es perfección en mi 
vida y terminé en el hospital. 
Estoy un poquito mejor y 
espero estar mejor mañana", 
dijo Gomita en su video.

Bypass gástrico
Recordemos que el año 

pasado Aracely Ordaz, mejor 
conocida como Gomita, 
sorprendió a sus fans e 

incluso a los haters que 
tanto la han criticado por su 
cuerpo y por su libre decisión 
de someterse a varias cirugías 
estéticas. Y es que mostró el 
radical cambio que ha tenido 
gracias a la cirugía de bypass 
gástrico.

Fue en Instagram en donde 
Gomita mostró los radicales 
cambios que ha experimentado 
tras someterse al bypass 
gástrico. Con ropa que usaba 
antes, la famosa demostró que 
sí ha perdido tallas y peso, luego 
de que por años se sometiera 
a varias cirugías en su lucha 
contra el peso.

“Este es mi antes y después 
de mi bypass”, dijo Gomita en 
el video en donde mostró el 
cambio.

AGENCIAS  
Los Ángeles 

La audiencia para  
dictar la sentencia de 
Harvey Weinstein, 

productor de Hollywood, 
quien fue hallado por abusar 
sexualmente de una mujer 
hace una década en Beverly 
Hills, fue pospuesta este 
lunes.

El ex productor de 70 años 
cumple una condena de 23 
años por ataques sexuales por 
un caso sentenciado en 2020 
en Nueva York. 

En California, otro caso 
colocó al oscarizado ex 
todopoderoso de Hollywood 
ante la posibilidad de sumar 
18 años de prisión, lo que 

podría dejarlo de por vida tras 
las rejas.

Weinstein fue declarado 
culpable el 19 de diciembre en 
un tribunal de Los Ángeles de 
violación forzada, copulación 
oral forzada y penetración 
sexual con un objeto. La 
identidad de la víctima fue 
preservada en la corte. 

Durante un mes los 
doce miembros del jurado 
escucharon testimonios 
de mujeres que acusaron 
al magnate del cine de 
engañarlas para acorralarlas 
en cuartos de hotel.

Las mujeres, entre ellas 
la ahora primera dama 
de California Jennifer 
Siebel-Newsom, detallaron 
encuentros sexuales que 

habrían transcurrido en 
contra de su voluntad y bajo 
coerción física o psicológica.

La fiscalía lo caracterizó 
como un depredador que 
utilizó su influencia para 
presionar y abusar de 
mujeres de forma impune, 
aprovechándose además de 
su corpulencia física para 
intimidarlas.

La defensa rebatió que 
las relaciones de Weinstein 
fueron consensuales y 
se centró en la idea de 
que todos los encuentros 
fueron transaccionales, 
con mujeres que buscaban 
una oportunidad en la 
competitiva industria del 
cine, en la cual él reinó por 
muchos años.

El jurado lo declaró 
culpable por atacar 
sexualmente a una de las 
mujeres, pero lo absolvió de 
las acusaciones de agresión 
hechas por una segunda 
mujer, y no llegó a un consenso 
en los cargos relacionados 
con otras dos acusadoras, 
entre ellas la ahora primera 
dama de California. 

Weinstein está apelando 
el veredicto, y una audiencia 
para escuchar a la defensa 
fue agendada para el 23 de 
febrero. 

La juez Lisa Lench dijo 
este lunes que si la petición es 
negada, la sentencia será leída 
ese día. 

Weinstein perdió en junio 
su solicitud para apelar el 

veredicto y la sentencia dada 
en Nueva York. Sin embargo, 
su defensa insistió ante las 
instancias superiores. 

Rumores sobre el 
comportamiento del 
productor de "Pulp Fiction" 
y "Shakespeare apasionado" 
circularon por años en la 
ciudad de oropel, pero no fue 
desafiado hasta 2017, cuando 
acusaciones explosivas 
contra él fueron publicadas, 
llevando a otras tantas 
mujeres a hablar en su contra.

La exposición fue 
considerada el origen del 
movimiento #MeToo, que 
permitió a decenas de mujeres 
denunciar la violencia sexual 
en el ambiente laboral y los 
abusos de poder.



 

El agresor logró darse a la fuga

Mujer muere atropellada bajo 
puente peatonal en Banderilla

Ejecutan a un joven y lesionan 
a otro a balazos en Fortín

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una joven de 15 años 
de edad recibió un 
balazo en la cabeza 

luego de que no se dejara 
abusar sexualmente 
por un sujeto al que 
presuntamente le pidió 
un raid para llegar a su 
casa.

Fuentes de la 

ARTURO ESPINOZA 
Fortín, Veracruz 

Un joven fue ejecutado 
a balazos y otro quedó 
herido tras ser atacados 

fuera de su casa, en la avenida 
Aldama, municipio de Fortín.

El asesinato se perpetró 
la tarde-noche de este lunes, 
cuando sujetos armados 
arribaron hasta la citada 
avenida.

En el lugar los agresores se 
dirigieron hacia dos jóvenes 
que se encontraban en la 
esquina con la calle Emiliano 
Zapata.

La fuente indicó que los 
responsables dispararon 

ARTURO ESPINOZA 
Banderilla, Veracruz 

Una mujer falleció 
tras ser atropellada  
por una motocicleta, 

cuando cruzó debajo de 
un puente peatonal, en el 
municipio de Banderilla.

El accidente se registró 
la tarde-noche de este lunes, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911, 
alertó que una mujer había 
sido atropellada en el carril 
que conduce hacia México.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal, y 
paramédicos del grupo 
Rescate Escorpión.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso 
de una mujer de 
aproximadamente 40 años 
de edad, mientras que un 
menor de edad que viajaba 
en la moto resultó lesionado.

¡Balean a 
quinceañera! 

Por no dejarse violar 
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El herido fue trasladado a 
un hospital, mientras que el 
conductor de la moto habría 
quedado a disposición de la 
autoridad.

Minutos después 

personal del Ministerio 
Público tomó conocimiento 
del deceso, ordenando el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

varias veces en contra de ellos, 
para después huir, por lo que 
vecinos pidieron auxilio al 
número de emergencias 911.

El apoyo fue canalizado a la 
Policía Estatal y paramédicos 
del grupo Samuv.

Los socorristas 
confirmaron el deceso 
de uno de los jóvenes, de 
aproximadamente 25 años 
de edad, mientras que el otro 
sufrió varias impactos de bala, 
en los brazos y piernas.

Minutos después el 
lesionado fue trasladado a un 
hospital, mientras que la zona 
fue acordonada y requerida 
la presencia del Ministerio 
Público.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense, donde se espera que se 
identificado oficialmente.

Guardia Nacional  
División Carreteras quienes 
fungieron como primeros 
respondientes argumentaron 
que los hechos ocurrieron 
en el kilómetro 246 de  
la autopista México-Tuxpan  
a la altura del entronque 
con la carretera Tuxpan-
Tihuatlán.

La menor de identidad 
reservada se dijo pidió 
un raid para llegar a su 

casa en la comunidad de  
Ceiba Rica y para esto  
abordó una camioneta  
tipo Pick Up, color rojo o 
guinda, que era conducida 
por un hombre, el cual 
al parecer intentó abusar 
sexualmente de ella, pero 
como opuso resistencia y 
logró arrojarse de la unidad 
le pegó un balazo en la 
cabeza.

Fueron paramédicos 

de MEDEVAC quiénes 
atendieron la emergencia 
y la trasladaron al Hospital 
Civil Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Elementos de la Fiscalía 
General del Estado a través 
de la Policía Ministerial 
y la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia 
integran una carpeta de 
investigación en torno a los 
hechos.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA   
Veracruz, Veracruz  

El incendio de una 
vivienda abandonada 
en la colonia centro 

del municipio de Veracruz, 
movilizó a personal de 
diversos cuerpos de socorro, 
sin que se reportaran 
lesionados, ni intoxicados.

El siniestro se registró la 
noche de este lunes, cuando 
vecinos de la calle Juan Soto 
casi esquina con Pino Suárez 
pidieron auxilio al número 
de emergencias 911.

ARTURO ESPINOZA 
Orizaba, Veracruz                      

Un motociclista falleció 
tras derraparse en la 
avenida Oriente 6, 

en el municipio de Orizaba; 
personal del Ministerio 
Público tomó conocimiento 
del deceso.

El percance se registró 
la madrugada de este lunes, 
cuando automovilistas que 
viajaban sobre la citada 
avenida se percataron que 
un motociclista se había 
accidentado, a la altura del 
crucero con la calle Sur 19 y 
21. 

Los testigos piden auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a la Policía Municipal 
y personal paramédico.

Los socorristas al revisar 
al motociclista caído, 
confirmaron que éste ya no 
tenía vida, siendo acordonada 
la zona y requerida la 
presencia del Ministerio 
Público.

La fuente indicó que 
el ahora occiso conducía 
su motocicleta al parecer 
a exceso de velocidad, por 
lo que al llegar a una curva 
chocó contra el camellón 
central, siendo proyectado 

ARTURO ESPINOZA 
San Andrés Tuxtla, Veracruz                     

Un herido y daños 
m a t e r i a l e s 
cuantiosos fueron el 

Motociclista muere 
derrapado en Orizaba

Un herido en volcadura de 
tráiler en San Andrés Tuxtla

Incendio de casa moviliza a 
cuerpos de socorro en Veracruz

Forense, donde se espera que 
sea identificado pues está 
como desconocido.

hacia el pavimento por varios 
metros.

Minutos después 

la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 

saldo de la volcadura de un 
tráiler en la curva El Picayo, 
municipio de San Andrés 
Tuxtla.

El accidente se registró 
la tarde de este lunes, 

cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera, se percataron que 
entre el tramo carretero 
Santiago Tuxtla y Ángel R. 
Cavada, un tráiler se había 
volcado.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a la 
Guardia Nacional División 
Caminos, Protección civil 
y personal del cuerpo de 
Bomberos.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
atendieron al chofer de 
un tráiler, propiedad de 
la empresa Bachoco, el 
cual transportaba varias 
toneladas de alimento.

La fuente indicó que 
la zona fue limpiada pues 
hubo derrame de químicos, 
mientras que la Guardia 
Nacional se hizo cargo de la 
unidad volcada.

Los testigos mencionaron 
que se quemaba un  
inmueble abandonado el 
cual es usado por algunos 
malvivientes y se encuentra 
lleno de basura.

El apoyo fue canalizado 
a personal de diversas 
corporaciones de socorro 
y del cuerpo de bomberos, 
quienes tras su arribo 
procedieron a sofocar el 
fuego.

Por más de una, los 
bomberos trabajaron para 
sofocar el siniestro y enfriar 
la casa, desconociéndose 

como se inició el fuego.
Minutos después los 

cuerpos de socorro se 

marcharon de lugar tras 
verificar que no existiera 
riesgo alguno.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Elementos de la Policía 
Estatal la mañana de 
este lunes detuvieron 

a un sujeto que fue señalado 
de presuntamente haber 
querido robar en un negocio 
ubicado en la Plaza Cristal.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Una mujer fue 
auxiliada por 
paramédicos esto 

luego de haber sufrido una 
lesión en la espalda esto 
luego de haber sufrido un 
desmayo.

Esto sucedió sobre la 
calle Cinco de Mayo esquina 
con Dieciséis de Septiembre 
de la colonia Tajín.

La dama ante esta 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

El conductor de una 
unidad de alquiler con 
número económico 

442 del municipio de 
Coatzintla por un descuido 
término impactado en la 
parte trasera de una auto Kia 
Río de modelo reciente con 
matrícula YRK-454-A del 
estado de Veracruz.

Este accidente se registró 
sobre el distribuidor Vial que 
da con dirección al bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines.

En este accidente 
afortunadamente no se 
registraron personas 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

Elementos de la Policía 
Municipal la tarde 
de este lunes cuando 

realizaban un recorrido de 
vigilancia sobre un camino 
de terracería que conduce 
a la localidad Taracuan 
perteneciente al municipio 
de Papantla lograron asegurar 
a una persona del sexo 
masculino que se desplazaba 
abordó de una camioneta Ford 
F150 y es su poder traía una 
arma de fuego. 

Ante esta situación la 
persona quien dijo llamarse 
Carlos Alberto N., de 53 años 
fue asegurado de inmediato y 
llevado a las celdas preventivas 
para posteriormente ser 

Taxista se impacta contra auto Kia 

Intentó darse a la fuga 

Andaba bien surtido de cartuchos útiles 

Martes 10.01.2023

Traía una Prieto 
Beretta en su poder 

Detienen a presunto ladrón 

Se desmayó en la colonia Tajín 

puesto a disposición de las 
autoridades correspondientes.

Se logró saber que este 
sujeto portaba un arma de 
fuego Prieto Beretta con 
matrícula A51257, calibre 
32 con un cargador y Roa, 
casquillo percutido así como 
32 cartucho Útiles.

La camioneta Ford con 
matrícula de circulación  
SW0774C del estado de 
Querétaro fue asegurada por 
una grúa y llevada hasta un 
corralón.

Las autoridades indicaron 
que circulaban de manera 
normal y al toparse de frente 
a Carlos Alberto este tomó 
una actitud sospechosa por lo 
que le realizaron la inspección 
llevándose la sorpresa de que 
nadaba armado.

En torno a los hechos, se 
sabe que el ahora detenido 
rompió un cristal de un 
local para apoderarse de 
unas cosas sin embargo, al 
ver que los empleados se 
dieron cuanta quiso darse a 
la fuga pero no lo logró.

Paramecios del 
Ayuntamiento acudieron 

para auxiliarlo ya que en el 
intento de querer robar se 
ocasionó una lesión en el 
brazo izquierdo.

Los empalados 
dialogaron con las 
autoridades de que 
interpondrán una denuncia 
en contra de este sujeto 
para que la que los daños 

que ocasionó por lo que será 
puesto ante las autoridades 
correspondientes.

Hasta el momento se 
desconocen su generales 
ya que se negó a dar dato 
alguno también es de 
mencionar que este sujeto 
se encontraba bajo los 
influjos del alcohol.

situación fue llevada a un 
hospital particular para ser 
valorada por especialistas.

Testigos de lo sucedido 
indicaron que esta dama 
caminaba de manera 
normal cuando de repente 
se desvaneció por lo que 
rápidamente la auxiliaron.

Los paramédicos 
mencionaron que al 
valorarla observaron de la 
lesión que sufrió esta dama 
por lo que si requería ser 
llevada aún hospital.

lesionadas pero si cuantiosos 
daños materiales.

Elementos de la Policía 
Estatal acudieron para tomar 
conocimiento del accidente 
y dieron vialidad para evitar 
se registrara otro accidente.

Minutos después acudió 
un Perito de Tránsito del 
Estado para dialogar con los 
conductores posteriormente 
ordenó el retiro de las 
unidades las cuales fueron 
llevadas a la delegación en 
espera de que los ajustadores 
lleguen a un acuerdo para 
reparar los daños.

Cabe mencionar 
este accidente sucedió 
debido a que personal 

del Ayuntamiento están 
realizando trabajos de 
remodelación por lo que solo 

allí, un carril para circular 
pero estos conductores no 
tomaron sus precauciones.
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Sufre crisis convulsiva

Sus familiares lo 
abandonaron por alcohólico 

Ambulancia choca con 
una camioneta en Tuxpan

Choca moto con un taxi; hay un lesionado 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer que sufrió 
una crisis convulsiva 
auxiliado por 

paramédicos de Cruz Roja 
Mexicana y canalizada a la 
clínica del Seguro Social 
para su atención médica.

Estos hechos se 
registraron al interior de la 

REDACCIÓN NORESTE              
Poza Rica, Veracruz  

Oficiales de la 
Municipal se 
trasladaron hasta 

la calle Cuatro Oriente 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Elevados daños 
materiales es el saldo 
que arroja el choque 

de una ambulancia con 
una camioneta particular, 
al lugar acudió personal de 
Tránsito y Vialidad pero los 
participantes llegaron a un 
acuerdo sin la intervención 
de los uniformados.

Fuentes policíacas dan a 
conocer que el percance se 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un fuerte choque 
entre un taxi y una 
motocicleta deja 

como saldo cuantiosos 
daños materiales y 
una persona lesionada, 
elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento.

Fuentes de Tránsito 
Municipal revelan que 
este accidente se registró 
en la avenida Cuauhtémoc 
esquina con la avenida 
Central, de la colonia 
Enrique Rodríguez Cano, 

boutique TENSHI STORE, 
localizada al interior del 
centro comercial Chedraui 
de esta localidad.

La agraviada 
identidad reservada de 
aproximadamente 35 años 
refería intenso dolor de 
cabeza además de dolor en 
articulaciones del cuerpo 
por lo que tuvo que ser 
canalizada a la clínica 

del Seguro Social para su 
atención médica.

Personas que se 

encontraban al interior de 
la tienda dieron a conocer 
qué la mujer permaneció 

inconsciente por al 
menos 5 minutos, pero se 
desconocía sí por la crisis 

convulsiva que sufrió o por 
el golpe en la cabeza que 
resintió.

esquina con Diez Norte de 
la colonia Obrera, ya que 
reportaron ante el número 
de emergencias 911 una 
persona sin vida.

Cabe mencionar que 
al llegar las autoridades 

observaron efectivamente 
a una persona del sexo 
masculino tirado, sin 
embargo, este solo se 
encontraba durmiendo y 
bajo los influjos del alcohol.

Ante esta situación 
solicitaron la intervención 
de paramédicos del 
Ayuntamiento quienes 
acudieron para auxiliarlo y 
lo trasladaron a un hospital, 
ya que se encontraba 
arrojando sangre.

Este sujeto dijo 
responder al nombre de 
Omar García Martínez 
y dijo ser originario del 
municipio de Cazones de 
Herrera.

Locatarios dieron 
a conocer ante las 
autoridades que dos sujetos 
presuntamente familiares 
de Omar lo fueron a 
abandonar hasta ese lugar 
ya que dijeron que es 
alcohólico.

registró en el libramiento 
Adolfo López Mateos a la 
altura de la calle Zósimo 
Pérez, como referencia frente 
al cuartel de bomberos, de 
esta localidad.

En este sitio una 
ambulancia de la Cruz 
Roja Mexicana, marcada 
con el número económico 
Ver-572, sin placas de 
circulación se impactó con 
una camioneta marca Nissan 
tipo de redilas, color blanco, 
con placas de circulación 

generales.
Informes dan a conocer 

que el paramédico que 
manejaba la ambulancia 
dio una vuelta en U, sobre 
el libramiento para entrar 
a su base pero lo hizo sin 

precaución y provocó el 
accidente.

Finalmente los 
participantes llegaron a un 
acuerdo y solicitaron la no 
intervención del personal de 
Tránsito Municipal.

XK0801A del estado de 
Veracruz. Es de mencionar 

que ambos conductores  
no proporcionaron sus 

de esta localidad.
En el lugar, una 

motocicleta marca Italika 
tipo FT150, color café 
con gris, con placas de 
circulación 3SYY7 del 
estado de Veracruz, 
conducido por Daniel S.R., 
de 52 años, con domicilio 
en la colonia Adolfo Ruiz 
Cortines, de esta localidad 
y un automóvil de alquiler, 
marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales, con 
número económico 1387, 
sin placas de circulación, 
conducido por Kasaev N.

Según los informes, 
ambos sujetos se 

desplazaban por la avenida 
Cuauhtémoc en dirección 
a la colonia Adolfo Ruiz 
Cortines, de esta localidad 
pero a la altura de la avenida 
Central, el taxista dio 
vuelta en U sin precaución 
y ocasionó el percance.

Paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
atendieron al lesionado y 
lo canalizaron a la clínica 
del Seguro Social para 
su atención médica. Por 
otra parte personal de 
tránsito y vialidad como 
conocimiento y envío las 
unidades al corralón para los 
trámites correspondientes.


